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U n año se cumplió del 
megaincendio del 2 y 
3 de febrero de 2024 y, 
en esos días, el Presiden-

te  Gabriel Boric se trasladó hasta 
el sector de El Patagual, en Viña 
Alemana, y ante un micrófono les 
envió un mensaje a todos los sobre-
vivientes de la tragedia que costó 
la vida de 136 personas, más de 3 
mil viviendas dañadas o destruidas 
y miles de hectáreas quemadas. 
¿Qué fue lo que les dijo? “Cada 
una de las familias que sufrió una 
afectación por este incendio es, 
igualmente importante y acá no 
importa la comuna en que estaban, 
el barrio donde vivían y la situación 
socioeconómica que tenían antes. 
Acá las víctimas son víctimas y, 
en ese dolor, todos nos igualamos 
y, por lo tanto,  tenemos el deber 
como Estado de responderle y 
estar presente... Es importante 
decirle a los vecinos y vecinas de 
cada rincón de los lugares afecta-
dos que vamos a llegar”.
Sin embargo, pasado el tiempo, 
para los damnificados que siguen 
esperando ayudas, muchos de los 
cuales están todavía en calidad de 
allegados en casas de familiares, 
esas declaraciones del Mandatario 
son sólo frases que, literalmente, se 
las llevó el viento, porque  sienten 

que el gobierno no llegó, que los 
abandonó y que el proceso de re-
construcción no sólo ha sido len-
to, sino deficiente.

HUELGA DE HAMBRE: LA
DESESPERADA MEDIDA
A tal punto llegó la necesidad de las 
víctimas de ser escuchadas por las 
autoridades que, desde la madru-
gada de este lunes, cinco dam-

nificados –tres hombres y dos 
mujeres- iniciaron una huelga de 
hambre y permanecen al interior 
de una combi (vehículo de trans-
porte para personas y mercancías), 
mientras alrededor de ellos algunos 
vecinos los acompañan en carpas, 
tal como debieron continuar sus 
vidas al día siguiente de la tragedia.
Esta desesperada medida de ini-
ciar una huelga de hambre en la 

cancha de fútbol de la Villa Inde-
pendencia –que de acuerdo a lo 
informado por ellos, cuenta con un 
apoyo médico- la adoptaron Jorge 
Rojas (dueño de Motorhome) y que 
salvó a 50 personas en la Villa Inde-
pendencia, Jaime Mella (dirigente 
Ong),  Evelyn Riquelme, dirigente 
Comité 21 de abril Villa Indepen-
dencia,  Luciano Quintana, volun-
tario y presidente de la Agrupación 
Víctimas de Atentados en Chile del 
2 y 3 de febrero, y  Ana Lucía Ra-
mírez, presidenta del Comité Pom-
peya.
Amanda Guerra, dirigente de la Vi-
lla Independencia, indicó a Purano-
ticia.cl que  “está llegando gente 
para apoyar a quienes iniciaron 
la huelga de hambre, hay muchos 
que no tienen dinero para arren-
dar y siguen viviendo en carpas y, 
en las últimas horas, tomaron sus 
carpas, las pocas cosas que tienen 
y se fueron a acompañar a los que 
están en huelga”. Agregó que “es 
lamentable que se tenga que llegar 
a esto, pero todo es  producto del 
total abandono, de la indiferen-
cia del gobierno. Nosotros quere-
mos respuestas del gobierno cen-
tral, ya no con los representantes 
de regiones, todo ha sido nefasto, 

Parte huelga de hambre de 
damnificados por megaincendio de 
Viña del Mar

Acusando indolencia y lentitud 
del plan de reconstrucción 
gubernamental, grupo de víc-
timas inició la extrema medida 
que busca que el Presidente 
Gabriel Boric les dé una res-
puesta.
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porque no han dado soluciones 
concretas.  Nos han cerrado la 
puerta en la cara”.
Hace unos días,  desde la Moneda 
se reconoció la lentitud en el pro-
ceso de reconstrucción que, según 
las cifras que maneja el gobierno es 
de un 26%, a un año de los devas-
tadores incendios que afectaron a 
distintas localidades de la Región 
de Valparaíso, entre ellas Viña 
del Mar, Quilpué y Villa Alemana. 
Precisamente, sobre el proceso de 
reconstrucción, Amanda Guerra 
afirmó que  “en Villa Independen-
cia, la mayoría son propietarios y 
todavía no se construye una casa, 
a un año, no hay ninguna casa 
levantada. En el sector de Manuel 
Bustos se hicieron cuatro casas in-
dustrializadas, se ven muy lindas 
por fuera, pero fuimos a verlas y 
no están habitadas, la gente sigue 
viviendo en sus mediaguas, porque 
esas casas no están terminadas, no 
tienen luz, agua. La hicieron para 
la pura foto”.

EXIGEN PRESENCIA DE
PRESIDENTE BORIC
Hay que señalar que los damnifi-
cados  rechazan la idea de que la 
alcaldesa de Viña del Mar, Ma-
carena Ripamonti, aparezca en 
el sector. “¿Y a qué va a venir?, ¿a 
tomarse una foto y a sonreír? No-
sotros queremos que venga el 
Presidente Boric, el ministro de 
Vivienda, Carlos Montes, que den 
la cara de una buena vez y nos en-
treguen soluciones. Nunca han sido 
capaces de venir a la Villa Indepen-
dencia”, afirmó un molesto vecino.
Por su parte,  Verónica Mar-
chant, también damnificada por 
los mega incendios y que perdió su 
casa en la Villa Independencia en 
el sector alto de Viña del Mar, ma-
nifestó que “cumplimos un año de 
esta tragedia, ha sido bastante 
duro, nos han dejado botados, no 
tenemos ayuda, nos cortaron en 
enero el bono de acogida. Noso-
tros con los bonos íbamos agran-
dando la casa, comprando las 
cosas que nos hacían falta, pero 
parece que ellos (refiriéndose al 
gobierno) necesitan más plata que 
nosotros, porque más roban. La re-
construcción, creemos que se va a 
demorar, por lo menos a este paso 
que vamos, en cinco años más”.
Agregó que “hay gente que ha le-
vantado su casa como ha podido 
y seguro que habrá otra catástrofe 
cuando llueva, porque no tenemos 

donde cobijarnos. Es demasiado lo 
que se han burlado de nosotros”.

SIN SU NEGOCIO PARA EDUCAR 
A SU HIJA

Otra de las mujeres que, junto a su 
familia, fue víctima del megaincen-
dio y que entregó su apoyo a los 
cinco damnificados que iniciaron 
una huelga de hambre, relató que 
tenía un negocio de empanadas 

que le permitía pagar la universi-
dad de su hija. Todo lo que trabajó, 
dice, con su esposo se convirtió en 
chatarra y en bolsas grandes de 
comida para perros, metieron los 
escombros en que se transformó 
su casa, en la que vivieron trece 
años. “Es triste decirlo, pero el go-
bierno es indolente. El gobierno 
no ha estado a la altura, ¿dónde 
están los recursos destinados a 
las víctimas? No están en el bolsi-
llo de los damnificados”.

¿CUÁLES SON LAS DEMANDAS 
CONCRETAS?
Los sobrevivientes demandan la 
entrega de un bono de acogida 
universal, sin ningún tipo de dis-
criminación para todas las vícti-
mas. También la  entrega de sub-
sidios de reconstrucción para que 
puedan levantar sus viviendas, con 

la responsabilidad del Serviu de 
gestionar los permisos necesarios 
y garantizar que las constructoras 
cumplan con los requisitos y nor-
mativas. Asimismo,  la eliminación 
de las cláusulas y excepciones 
del decreto 332 que restringen el 

acceso a beneficios para arren-
datarios, allegados, segundas 
viviendas, con daño parcial. 
Otro de los requerimientos son sa-
lud integral. Que se realice un ca-
tastro de todos los asentamientos 
precarios, campamentos o tomas 
afectadas por los atentados, con-
siderando la situación hasta el 1 
de febrero de 2024. 
Las víctimas incluyen en su petito-
rio que se entregue  una rendición 
de cuentas para conocer el desti-
no de las donaciones nacionales 
e internacionales, el destino de 
los $800 millones aprobados por 
la Ley N° 21.681 del mega incendio. 
Piden información sobre qué pasó 
con la recolección de las campa-
ñas de colecta y de la Teletón.
También les preocupa lo que pasó 
con la infraestructura de los Juegos 
Panamericanos y Parapanamerica-

nos. En tal sentido, se cuestiona el 
destino de la infraestructura que 
albergó a más de 9.000 deportis-
tas en 2023, anunciada para ser 
donadas a las víctimas del mega 
incendio.
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L a alcaldesa de Viña del 
Mar,  Macarena Ripamon-
ti,  solicitó al  Ministerio de 
Interior responder a las 

demandas de los damnificados 
que iniciaron una huelga de ham-
bre  la madrugada de este lunes,  a 
propósito de la lentitud y poca 
comunicación del Gobierno con 
ellos, a más de un año del me-
gaincendio del 2 y 3 de febrero de 
2024.
La jefa comunal envió una carta al 
delegado presidencial regional 
de Valparaíso,  Yanino Riquel-
me, a propósito de que todo lo que 
solicitan los vecinos de Viña del 
Mar  son “necesidades y solicitu-
des vinculadas a las capacidades 

de los distintos niveles de gobier-
no”. Además llamaron a aumentar 
la “coordinación de los servicios y 
carteras regionales” para dar so-
luciones efectivas con instancias 
de diálogos que generan avances 
concretos.
“Un grupo de cinco presonas ha 
iniciado una huelga de hambre 
en la cancha del sector (Villa In-

dependencia), contando con el 
respaldo de aproximadamente 
cincuenta personas que acompa-
ñan la manifestación. Si bien no 
contamos con información de un 
petitorio formal,  hemos tomado 
conocimiento de que sus plantea-
mientos estarían relacionados 
con necesidades y solicitudes vin-
cultadas a las capacidades de los 

distintos niveles de gobierno,  en 
particular, la falta de certezas en los 
plazos de reconstrucción, incerti-
dumbre respecto de la continuidad 
de los bonos otorgados, falta de in-
formación y/o indeterminación de 
personas hábiles e inhábiles para 
optar a subsidios con motivo de la 
emergencia, entre otras cuestiones 
relacionadas con el megaincendio”, 
dice la carta.
En tal sentido, pide  “que se pue-
da evaluar instancias de diálogo 
que permitan canalizar adecua-
damente las inquietudes de los 
manifestantes, con el fin de evi-
tar que esta situación derive en 
afectaciones para la salud de los 
involucrados”.

Huelga de hambre de damnificados del 
megaincendio: Alcaldesa Ripamonti 
acude al Ministerio del Interior para 
acelerar respuestas del petitorio 

La jefa comunal viñamarina envió una carta al delegado 
presidencial regional de Valparaíso para que se responda a las 
demandas de las cinco personas en cuestión, además de otras 
50 víctimas que los acompañan en carpas.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/huelga-de-hambre-de-damnificados-del-megaincendio-alcaldesa-ripamonti
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H ace un año y un día miles 
de familias lo perdieron 
todo, sus casas, recuer-
dos, fotografías, masco-

tas, enseres y la inversión de toda 
una vida. Se trata de una de las tra-
gedias más terribles que ha toca-
do enfrentar en nuestro país y, sin 
duda, en nuestra región: 136 muer-
tos, 8.188 hogares afectados, 
21.229 personas damnificadas, 
sólo 626 familias con subsidios 
nominados y 636 con subsidios 
en trámite. Sólo 78 familias tienen 
una solución habitacional defini-
tiva, mientras que 320 viviendas 
están en ejecución y 228 por iniciar, 
según detalló el Gobierno.
Hay, al menos,  tres aristas clave 
que están pendientes  de resolver 
para entregar algo de justicia, paz 
y dignidad a los sobrevivientes y a 
quienes ya partieron. Por un lado, 

las cifras hablan de una  falta de 
capacidad de las autoridades 
de Vivienda para responder a la 
urgente necesidad de un techo  a 
quienes fueron afectados, pero 
lo que también está pendiente 
es  atender las complejas con-
secuencias psicológicas de las 
horas traumatizantes  para quie-
nes lograron sobrevivir, y también 
la  resolución de las investigacio-
nes penales contra los siete im-
putados y los organismos involu-

crados.

CRONOLOGÍA DE LA TRAGEDIA
Todo comenzó el viernes 2 de fe-
brero durante la tarde. Las altas 
temperaturas en varias comunas 
de la región con zonas forestales 
amplias y relativamente cercanas a 
áreas habitadas, junto a los fuertes 
vientos y la poca humedad facilita-
ron la propagación del fuego, dije-
ron las autoridades. Pero,  a horas 
de lo ocurrido, ya comenzaban 

a surgir varios testigos que divi-
saron a personas encendiendo 
lugares que luego sufrieron in-
cendios, lo que después se termi-
naría confirmando con la captura 
de –hasta ahora- siete detenidos.
Alrededor del mediodía se regis-
tró un incendio forestal en el ki-
lómetro 91 de la ruta que conecta 
Santiago con Valparaíso, en el 
sector del Lago Peñuelas.  Horas 
más tarde se decretó Alerta Roja 
para la comuna de Valparaíso, se 

Aún siguen esperando: Las tres 
aristas del megaincendio en el que se 
prometieron soluciones tras perderlo 
todo

A un año y un día de la 
tragedia, en Puranoticia.cl 
rememoramos lo ocurrido, 
lo que se ha hecho y lo 
que falta por hacer para 
aliviar el pesar de los 
sobrevivientes del 2 y 3 de 
febrero de 2024.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/aun-siguen-esperando-las-tres-aristas-del-megaincendio-en-la-que-se
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debió cortar el tránsito en la ruta, 
mientras las llamas avanzaban en 
el acceso al sector de Melosilla, de-
nominado como Fundo Las Tablas. 
En forma paralela también había 
otro incendio forestal en el fundo La 
Providencia, Quilpué.
Se amplió la alerta roja a toda la 
provincia, y se extendió también al 
Marga Marga. De hecho, el Servicio 
Nacional de Prevención y Res-
puesta ante Desastres. Sismos y 
Alertas (Senapred) llamó a eva-
cuar Quebrada Escobares y Fun-
do el Rincón en la comuna de Villa 
Alemana, debido al riesgo. Luego, 
la orden de evacuar se extendió a 
varias zonas más, entre ellas Pata-
gual y Lo Hidalgo, también en Villa 
Alemana, y  pasadas las 18 horas 
la alerta alcanzó Viña del Mar, pi-
diendo abandonar los barrios de 
Villa Hermosa, Villa Dulce, Canal 
Beagle, El Olivar y Jardín Botá-
nico en la comuna de Viña del Mar.
Poco antes de las 19 horas, Merval 
anunció que su servicio terminaría 
debido a los incendios, permitiendo 
que los usuarios que ya iban en ruta 
llegaran a sus destinos en Limache 
y Quilpué.  Unos minutos después 
el Senapred alertó de evacuación 
para Achupallas y Villa Indepen-

dencia. 
Pero ya era tarde... el fuego avan-
zó rápido y consumió centenas de 
viviendas en canal Beagle, lue-
go siguió subiendo por El Olivar 
hasta Villa Independencia y Villa 
Rukán. Muchos no pudieron salir, y 
vieron cómo sus casas eran consu-
midas por las llamas sin poder ha-
cer nada. Varios lograron escapar 
por la parte alta del campamento 
Manuel Bustos, hacia el camino 

Internacional, pero  quienes lo in-
tentaron por las avenidas Pablo 
Neruda y Gabriela Mistral que-
daron encerrados por el fuego que 
avanzaba por dos focos distintos: el 
que venía desde El Olivar y un se-

gundo que consumió el sector Los 
Almendros y el comienzo de Villa 
Independencia. No lograron sobre-
vivir.
Para pesar de muchas familias 
viñamarinas,  las llamas no se de-
tuvieron y consiguieron avanzar 
hacia Achupallas, por el costa-
do derecho de la avenida Carlos 
Ibáñez del Campo (en dirección 
Concón), consumiendo más vi-
viendas de los paraderos 10, 9, 8 
y 7 del lado conocido como "Santa 

Julia".  Luego la alerta se extendió 
a Reñaca Alto, donde también co-
menzó un incendio que generó du-
rante las noches posteriores varios 
desórdenes por el terror de la gente.
Esas horas de pánico no se vivieron 
sólo en la parte alta de Viña del 
Mar, pues  en Quilpué se llamó a 
hacer abandono de los sectores 
de Los Pinos, Colinas de Oro, Te-
niente Serrano, Calichero, Pom-
peya, Canal Chacao, Los Lunes, 
Villa Olímpica y Población Argen-
tina.  Las temperaturas sobre los 
35° y las fuertes ráfagas de viento 
amenazaron las poblaciones más 
cercanas al Troncal Sur, afectando 
a varias de ellas durante el trans-
curso del día. Ese viernes muchos 
quilpueínos no lograron evacuar 
más allá de la misma ciudad, pues 
los caminos hacia Viña del Mar 
quedaron cortados y con varios 
automóviles abandonados debido 
al avance del fuego en la zona de 
El Olivar. Eso ocurrió en Pompeya, 
Canal Chacao y Villa Olímpica, 
donde horas después el escenario 
fue de escombros y familias in-
tentando buscar a sus familiares 
y recomponerse de la tragedia.
A la Alerta Roja en las provincias 
de Valparaíso y Marga Marga se 
sumaron, pasadas las 20 horas, las 

Provincias de Los Andes, Petorca, 
Quillota, San Antonio y San Felipe 
de Aconcagua por el riesgo de afec-
tación.
Durante la noche, se decretó Es-
tado de Catástrofe para la Re-
gión de Valparaíso y se realizó 
el primer Comité para la Gestión 
del Riesgo de Desastres (COGRID) 
para evaluar daños y planes 
para las horas siguientes, todo 
en medio de las llamas que se-
guían consumiendo vidas y sueños 
principalmente de viñamarinos y 
quilpueínos.  Se anunció también 
un toque de queda para Viña del 
Mar, Villa Alemana, Limache y 
Quilpué hasta el mediodía del sá-
bado.
Una de las principales dificultades 
que reportaron vecinos de ambas 
comunas fue el  problema con las 
comunicaciones, principalmen-
te por cortes de luz y problemas 
con la señal telefónica de varias 
compañías, lo que más adelante 
quedó en evidencia por las errá-
ticas decisiones de las autorida-
des durante la emergencia. Varios 
coincidieron en que las alertas de 
evacuación sólo indicaban salir de 
los barrios indicados pero no daban 
señales de hacia dónde ir o por qué 
caminos transitar, lo que generó 
no sólo desesperación en la ciuda-
danía sino que también que varias 
personas  escaparan por sitios 
peligrosos que en algunos casos 
-como en Villa Independencia- 
derivaron en sus muertes.
El día siguiente,  el sábado, las al-
tas temperaturas y fuertes vien-
tos continuaban, y así también lo 
hicieron los incendios en varios 
sectores de las ciudades afecta-
das.  Al mediodía se registraban 
focos activos en el  Complejo Las 
Tablas (Viña del Mar) y Lo Mosco-
so (Villa Alemana y Quilpué). Tras 
el fin del toque de queda, hubo 
varios atochamientos en las vías 
entre Quilpué y Viña del Mar pues 
muchas familias buscaron regresar 
a sus viviendas tras evacuar o bien 
ir en ayuda de quienes lo necesita-
ban.
A eso de las 11 de la mañana se lla-
mó a evacuar el sector de El Salto, 
en Viña del Mar, se volvió a acti-
var el foco de Peñuelas y también 

(Imagen comparativa a un año de la tragedia, Villa Independencia)
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se alertó de abandonar los secto-
res Colinas de Oro, Teniente Se-
rrano y Los Pinos, Cumming Alto, 
Mirador Alto y Calicheros en Quil-
pué.  Entonces sólo se contabiliza-
ban 19 fallecidos por la tragedia. 
Luego, las evacuaciones se pidieron 
para Chorrillos, Villa La Cruz, Las 
Pataguas, Miraflores y Limonares, 
en Viña del Mar.  Es que diversas 
explosiones en el sector indus-
trial El Salto generaron pánico en 
los vecinos y además ocasionaron 
que la zona de 1 Norte y el barrio 
Miraflores sufrieran por el fuego 
al igual que en otros sectores de 
la Ciudad Jardín. Se pidió evacuar 
también barrios de Limache, y se 
decretó otro toque de queda para 
Quilpué, Villa Alemana, Viña del 
Mar y Limache de 21:00 horas del 
sábado a 10:00 hrs del domingo. 
Nuevamente se llamó a evacuar 
Villa Dulce.
En forma paralela,  ese día el Jar-
dín Botánico de Viña del Mar 
-ubicado en el barrio El Salto- fue 
consumido prácticamente en su 
totalidad, y una familia entera 
que cuidaba y vivía allí falleció 
sin poder escapar.  Entonces la ci-

fra oficial de víctimas fatales de la 
emergencia ascendía a 51.
El domingo 4 de febrero de 2024, 
con una vaguada costera que fa-
cilitó el manejo de los focos ac-
tivos y vientos más moderados, 
fue más calmo para las miles de 
familias que lo perdieron todo. El 
suministro de agua potable que es-
taba restringido en ciertos lugares 
comenzó a ser restablecido al igual 
que la luz, y comenzaron a circular 
más videos con sujetos que posible-
mente estaban iniciando incendios 
en varios puntos de la región.
La tesis de intencionalidad -que 
ya había sido mencionada an-
tes por la ministra del Interior, 
Carolina Tohá, el gobernador re-
gional, Rodrigo Mundaca, y otras 
autoridades, comenzó a tomar 
más fuerza.  De hecho, la Armada 
de Chile prohibió el transporte de 
combustibles en bidones para las 
Provincias de Marga Marga y Val-
paraíso y el Presidente Gabriel Bo-

ric anunció reforzamiento militar 
y policial en zonas afectadas por 
incendios.
Al final del día lunes 5 de febre-
ro se conoció el triste balance 
de más de un centenar de muer-
tos  por las fuertes llamaradas que 
consumieron varios barrios de la 
Región de Valparaíso y se hablaba 
de 15 mil viviendas afectadas.

ARISTA HABITACIONAL
El 23 de marzo de 2024, el Go-
bierno, a través del Comité de Re-
construcción, presentó el Plan de 
Reconstrucción. Una respuesta 
llamada "integral" a la catástrofe 
prometía las soluciones esperadas, 
pero con el pasar de los meses esa 
esperanza se fue diluyendo. Este 
plan se estructuró sobre la base de 
7 ejes: bienestar integral, habita-
cional, entorno urbano, infraes-
tructura de redes y servicios, 
territorio y sustentabilidad, re-
activación productiva, y (institu-
cionalidad. “A través de estos se 
despliegan 166 medidas, con un 
horizonte de ejecución a 5 años 
y un costo aproximado de 1.000 
millones de dólares”, indicaron 

desde el Gobierno.
Cifraron en 3.047 las viviendas 
con algún tipo de daño, corres-
pondientes a familias hábiles de 
subsidios pertenecientes a sec-
tores regulares de las comunas 
de Viña del Mar, Quilpué y Villa 
Alemana, y precisaron que “existen 
626 a quienes ya se les ha asignado 
un subsidio habitacional en las dis-
tintas modalidades que dispone el 
Minvu para este proceso de recons-
trucción”, afirmando como balance 
que “a la fecha tenemos un 35% de 
las familias hábiles con daño no re-
parable cuentan con un proceso de 
reconstrucción en desarrollo.
Así también,  indicaron que se 
están habilitando nuevos pro-
yectos habitacionales, en donde 
se espera contar con a lo menos 
685 viviendas para familias afec-
tadas:  240 unidades en el Lote a 
de Reñaca Alto, 160 unidades en 
el Proyecto Zenteno, ambos en la 
comuna de Viña del Mar, 240 en el 

Proyecto Mirador Poniente y 45 en 
el Proyecto Humboldt, estos últi-
mos de la comuna de Quilpué, cuya 
enTrega se proyecta entre enero del 
año 2026 y enero del año 2027.
En cuanto a las familias que bajo la 
norma regular no cumplen con los 
requisitos para recibir un subsidio 
habitacional, se precisó que  “se 
está trabajando en la modifica-
ción de la actual normativa”.
Todo esto ha sido refutado en in-
numerables ocasiones durante los 
últimos meses y hasta ahora por 
varios dirigentes vecinales de los 
barrios afectados tanto de Quilpué 
como de Viña del Mar, quienes en 
algunos casos no han podido optar 
a beneficios y han debido salir ade-
lante prácticamente solos.

ARISTA PSICOLÓGICA
De acuerdo al balance guberna-
mental del plan integral,  “se des-
plegaron 26 duplas psicosocia-
les de apoyo comunitario que 
centraron su atención en prestar 
primeros auxilios psicológicos, 
pesquisa de riesgos psicosociales 
y necesidades de atención de sa-
lud mental, y psicoeducación entre 

otras, apoyando la gestión local de 
la recuperación en el ámbito de la 
salud mental y el bienestar psico-
social de las comunidades afecta-
das; junto con ello se desplegaron 
equipos especialistas en respuestas 
de salud mental ante emergencias 
o desastres para colaborar con los 
equipos locales en la protección de 
la salud mental y el apoyo psicoso-
cial, tanto de la población afectada 
como de los funcionarios y equipos 
de respuesta general. El Servicio de 
Salud Viña del Mar - Quillota regis-
tró más de 9.800 atenciones con 
estas estrategias”.
Sin embargo, pese a esta traumá-
tica experiencia, sumado a los do-
lorosos duelos, la falta de un techo 
digno y la pérdida de familiares, 
amigos, casas, mascotas, recuer-
dos y pertenencias,  la atención 
psicológica no ha sido suficiente, 
acusan las víctimas, señalando 
las largas listas de espera para 
atenderse en los consultorios de 

sus sectores y la falta de progra-
mas específicos  para todos los 
damnificados, pese a que el Gobier-
no prometió aquello en su plan de 
reconstrucción.
De hecho, según algunos grupos de 
damnificados, 18 personas se han 
quitado la vida tras la tragedia, 
y actualmente un grupo de cin-
co personas inició una huelga de 
hambre por la falta de respuestas y 
soluciones de las autoridades.

ARISTA PENAL
Tres meses después del megain-
cendio,  el 4 de mayo de 2024 se 
realizó la primera detención  re-
lacionada con los acusados que 
habrían generado el megaincendio 
del 2 y 3 de febrero en la Región de 
Valparaíso. El detenido fue un bom-
bero,  Francisco Mondaca Mella 
(22),  sindicado como autor mate-
rial del inicio de las llamas ese fa-
tídico 2 de febrero, fue detenido en 
la misma Compañía número 13 de 
Bomberos de Placilla.
Ese mismo día, poco después, 
fue detenido  Franco Pinto Ore-
llana,  exbrigadista de la Cor-
poración Nacional Forestal 
(Conaf),  quien habría ingeniado el 
macabro plan de generar focos de 
incendio ante las condiciones del 
clima para que el fuego fuera in-
controlable y les permitiera tener 
más trabajo durante el verano.
El tercer detenido fue un funciona-
rio de Senapred, Elías Antonio Sa-
lazar,  quien también era bombero 
en la misma compañía de Monda-
ca, junto al cual habría dado origen 
a la catástrofe. Ambos serían au-
tores materiales del fuego, según 
acusa el fiscal de la causa, Osvaldo 
Ossandón.
A fines del año pasado, el 28 de 
noviembre, el Ministerio Públi-
co informó de 4 nuevos deteni-
dos:  José Stalin Atenas Gaete, 
Claudio Rodrigo Gamboa Ortiz, 
Ángel Marcelo Barahona Tron-
coso y Maximiliano Damián Vé-
liz Caballería,  de los cuales  tres 
eran funcionarios de Conaf, uno 
ya retirado, mientras que el res-
tante pertenecía al 14° cuartel 
del Cuerpo de Bomberos de Val-
paraíso,  todos quienes arriesgan 
de 15 años y un día hasta presidio 
perpetuo sólo por el delito de incen-
dio. De acuerdo a los antecedentes 
recopilados en la investigación,  se 
trató de una asociación criminal 
dedicada a generar incendios 
con fines económicos. Cinco im-
putados se mantienen en la Cárcel 
de Rancagua y 2 en Santiago 1, a la 
espera de la audiencia y -probable-
mente- de nuevos detenidos.
Lo que queda por despejar son 
las  negligencias de servicios gu-
bernamentales involucrados en 
el control, prevención y respuesta 
de esta emergencia, considerando 
además el hecho de que la mayoría 
de los imputados fue parte de or-
ganismos como Conaf, Bomberos 
y Senapred.  La Comisión Especial 
Investigadora de la Cámara de 
Diputados inició los cuestiona-
mientos, pero después de ello 
queda mucho más por indagar.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/aun-siguen-esperando-las-tres-aristas-del-megaincendio-en-la-que-se
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E l  2 y 3 de febrero  de 
2024  son  dos  fechas que, 
difícilmente, el país  olvi-
dará. Más complejo aún es 

dejar atrás lo ocurrido para las víc-
timas que sobrevivieron al megain-
cendio y que perdieron sus casas, 
sus bienes y,  lo que es peor aún, 
a alguno de sus familiares.  
Hace un año, para miles de perso-
nas de la Región de Valparaíso y las 
comunas de Viña del Mar, Quilpué 
y Villa Alemana, todo  cambió  de 
golpe, en una forma abrupta y que 
jamás imaginaron. 
En total, fueron  136  las  vícti-
mas  que murieron  como conse-
cuencia  del megaincendio.  Hoy, 
quienes quedaron  vivos  y  escapa-
ron  de  las llamas,  del caos que se 
provocó, conversaron con Purano-
ticia.cl  y entregaron  sus  testimo-
nios, los que dan cuenta de una va-
lentía y fortaleza que cualquiera 
se lo quisiera  y que sorprende. Lo 
único que piden es que se haga jus-
ticia y los responsables pasen años 
privados de libertad. A la fecha, hay 
siete detenidos. 

ANTIGUOS VECINOS
Los padres de Noemí Cabello (Gui-
llermo Cabello y María  Irma Nie-
to) fueron fundadores de la calle Pa-
blo de  Rocka  en Los Almendros B, 
en la Ciudad Jardín. “Ellos llegaron 
hace más de sesenta años a vivir 

ahí, cuando eso era un bosque. Mis 
padres fallecieron en su dormito-
rio tomaditos de la mano”, cuenta. 
Noemí recuerda que su padre, a 
eso de las 17:30 horas, entregó su 
último trabajo. Era el zapatero de 
la población y trabajaba en su mis-
ma casa. “Me llamó mi hermana 
a las 17:45 horas para que vaya a 
buscar a mis papás, los que de-
cían que había mucho humo, pero 
que el fuego estaba muy lejos y no 
llegaba.  Yo miraba el sol y se veía 
rojo. Justo  llega  mi marido y me 
dice que afuera está la escoba, que 
los autos  chocaban y que había 
mucho humo y apenas se podía 
ver.  Nos fuimos  corriendo a bus-
car a mis papás, no nos demora-
mos ni quince minutos en llegar, 
corrimos sin parar y vi una turba 
de gente arrancando. Diviso a un 
vecino que se llama Jorge y le dije: 
¿cómo está arriba? Y él me dice, no 
queda nada. Eran las 18:15 horas, 
subimos, estaba todo oscuro y no 
había nada, era sólo fuego”. 
La mujer sigue su relato comen-
tando que  “el fuego cruzó por el 
Puente Las Conchas  y agarró to-
das las casas. Todos dijeron que 
fue en unos segundos. Mis papás 
no alcanzaron a salir y  yo  no al-
cancé a llegar. Si hubiera llegado 
a las 18 horas, los  rescato  vivos, 
pero no los alcancé a sacar”,  re-
cuerda con tristeza. 

Noemí Cabello sostiene  que no 
han recibido ningún tipo de ayu-
da, porque  son herederos.  “Hay un 
hermano que llenó la  Ficha  Bási-
ca  de  Emergencia  (FIBE). Nosotros 
no queremos nada, estoy peleando 
para que se haga justicia, que esto 
no vuelva a pasar. A mis papás los 
dejé un miércoles y el viernes a 
las tres de la madrugada están 
muertos, quemados.  Mi primo, 
que era ciego, también se quemó 
vivo. No alcanzaron a arrancar, 
porque al abrir la puerta el fuego 
estaba encima”.  
La hija de Guillermo y María Irma 
asegura que el  panorama era  ab-
solutamente  desolador. “Tú mira-
bas hacia la Villa Independencia y 
los alrededores, todo incendiado. 
La  calle  Pablo de  Rocka  estaba en 
llamas,  uno sentía los tubos de 

gas explotar, los niños gritaban 
pidiendo auxilio y, después, que-
daban en silencio”.  
Visiblemente conmovida, Noemí 
Cabello dijo: “Nadie me va a devol-
ver a mis papás, pero quiero que 
ellos (refiriéndose a los autores 
de los incendios)  paguen con cár-
cel por años, por todo el daño que 
hicieron. Las víctimas no pidieron 
morir y hay gente que no tiene, 
hasta el día de hoy, papel de defun-
ción. Vi una gran cantidad de gente 
muerta, vi cuerpos de niños. Enton-
ces, ¡no me vengan a decir que son 
136, son muchos más los falleci-
dos! Tengo un ejemplo, Rosita que 
era de la Villa Independencia, ha 
pasado un año y todavía no se en-
cuentra. Vi a una familia comple-
ta tratar de escapar en auto y se 
quemaron, otra gente se escondió 
debajo de los autos y también 
murieron”.

PARALIZADA 
Ester Azócar, del sector Maullín 47 
de la Villa Independencia, sostiene 
que vivía con su madre en el mismo 
terreno, en casas separadas. “Perdí 
a mi mamá, a nuestra tía abuela 
y a un hermano menor”, asegura.  
Parte su testimonio señalando que 
“el día  de la  tragedia no estaba ni 
mi marido ni mi hermano. Llegué a 
las 16 horas después de ir a dejarle 
flores al cementerio a mi padre que 

“Mis padres fallecieron en su 
dormitorio tomaditos de la mano”: El 
crudo testimonio de hija de ancianos 
que murieron en el megaincendio

Puranoticia.cl conversó con 
familias que perdieron a un 
ser querido como conse-
cuencia de las devasta-
doras llamas. Sólo piden 
justicia y que los respon-
sables sean condenados 
y pasen largos años de su 
vida en prisión.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mis-padres-fallecieron-en-su-dormitorio-tomaditos-de-la-mano-el-crudo
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falleció hace 21 años. Todo estaba 
tranquilo, parecía una taza de le-
che. Dormí un rato y me desperté a 
las 17:55 y mi marido salió para jun-
tarse con un compañero. Empecé a 
ver la pieza del dormitorio muy 
oscura, era raro, a las 18 horas 
en pleno febrero que estuviera 
oscuro. Miro por la ventana y se 
veía todo negro, salí al patio y no 
se veía nada en el entorno, no se 
veía ni el auto”. 

Ester cuenta que “fui a la casa de mi 
mamá y ella estaba en el living con 
mi tía Ana y mi hermano acostado 
viendo tele. Le dije que había mu-
cho humo y que no estaba nada 
bien el ambiente. Insistí en que sa-
liéramos de la casa y ella me decía 
que no, que estuviera tranquila. Salí 
a la calle y le pregunto a un veci-
no que iba caminando con su hija, 
¿qué pasa? Me dijo: hay que salir. Mi 
mamá estaba semi postrada y mi 

hermano intentó sacarla por una 
puerta de atrás  y empezaron  a 
caer unas bolas de fuego. Saqué 
a mi mamá y gritándole a Fran-
cisco que saliera, mi tía se devol-
vió a buscar a mi hermano y, en 
ese momento, mi mamá se cae y 
pierde el conocimiento, traté de 
levantarla y no pude, pedí ayuda 
y nadie respondía”.  
Ester Azócar recordó que “empiezo 
a sentir mucho calor y me quema-

ba.  Salí corriendo, no supe de mi 
hermano, de mi tía y de mi mamá. 
Era morir o vivir.  Si me quedaba 
un segundo más, ahí caía yo”. 
Estos son sólo dos de los miles de 
testimonios de sobrevivientes de 
una tragedia que se pudo haber 
evitado. No hay soluciones, no hay 
consuelo, y pese a que ha pasado 
un año, sigue siendo difícil olvidar 
esa pesadilla hecha realidad.

Noemí Cabello Ester Azócar

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mis-padres-fallecieron-en-su-dormitorio-tomaditos-de-la-mano-el-crudo
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/mis-padres-fallecieron-en-su-dormitorio-tomaditos-de-la-mano-el-crudo
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P ablo Ivelic,  exencargado 
del equipo de reconstruc-
ción tras el terremoto del 
27 de febrero de 2010, cri-

ticó el actual proceso de recupe-
ración de viviendas tras el me-
gaincendio en Viña del Mar, Villa 

Alemana y Quilpué, que dejó 136 
muertos y miles de damnificados.
En entrevista con  radio Agicultu-
ra,  Ivelic explicó que “los procesos 
de reconstrucción tienen un plazo 
mayor a un año. Lo que uno es-
peraría ver a esta fecha no es el 

proceso de reconstrucción com-
pletado, sino un avance signifi-
cativo”.  Sin embargo, aseguró que 
"los avances que hoy se ven son 
pobres".
El experto comparó la situación 
actual con lo vivido tras el terremo-
to de 2010 y  enfatizó que en ese 
entonces se estableció un plan 
integral desde el primer minuto, 
lo que permitió acelerar las solu-
ciones.
“Lo primero, tener un plan in-
tegral.  Y en el caso del terremoto 
del 2010 era aún más complejo, 
porque no solamente hubo daño 
en las viviendas, sino también en 
infraestructura educacional, en sa-
lud, en obras públicas y portuaria”, 
recordó.
FALTA DE LIDERAZGO
Según Ivelic, la falta de un lide-
razgo claro y de una estrategia 

estructurada es uno de los prin-
cipales obstáculos actuales: “Mu-
chas veces se cae en la tentación de 
generar agencias o delegados (…) Y 
todo esto tiene que estar coordina-
do por un comité de ministros, que 
es lo que se estila para este caso”.
También abordó la precariedad de 
los asentamientos afectados en los 
incendios recientes, lo que compli-
ca aún más la reconstrucción. “Aquí 
efectivamente hubo cerca de 4.000 
viviendas afectadas, pero la mitad 
eran campamentos. Si la ayuda no 
llega rápido, la gente lo resuelve 
inmediatamente de manera par-
ticular, y el campamento vuelve 
a asentarse en la misma zona de 
riesgo”, advirtió Ivelic.
Según su experiencia, la clave para 
evitar este problema es la movili-
zación rápida de las familias hacia 
sectores seguros, algo que conside-
ra que “ya no se hizo y tampoco se 
podrá hacer”.
Finalmente,  criticó la falta de in-
formes periódicos sobre los avan-
ces: “Lo esperable en un proceso 
de estas características es que 
existan informes de avance con 
regularidad.  Esto es fundamental 
tanto para la transparencia como 
para generar un círculo virtuoso de 
esperanza en las familias damnifi-
cadas”.

Exencargado de reconstrucción del 
27F por megaincendio: "Avances son 
pobres"

Pablo Ivelic, exencargado del 
equipo de reconstrucción tras el 
terremoto del 27 de febrero de 
2010, comparó la situación actual 
con lo vivido tras el terremoto 
de 2010 y dijo que se estableció 
un plan integral desde el primer 
minuto, lo que permitió acelerar 
las soluciones.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/exencargado-de-reconstruccion-del-27f-por-megaincendio-avances-son
https://reservapurocaballo.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_campaign=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Tell
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L a ministra de Desarrollo 
Social, Javiera Toro, res-
pondió a las críticas so-
bre lo lenta que ha sido 

la reconstrucción del megaincen-
dio en la Región de Valparaíso, ra-
tificando el compromiso del go-
bierno con la urgencia.
En entrevista con radio ADN, ex-
presó que "sin duda entendemos 
la urgencia, la angustia de las fa-
milias. Yo he estado bastante en te-
rreno, he conocido varias historias, 
me he reunido con las organizacio-
nes, por lo tanto, conozco bien de 
lo que están hablando. Lo primero 
es señalar que, frente a estas ur-
gencias, estas angustias, como 

gobierno en ningún caso somos 
conformistas".
Añadió que "tal como nos ha man-
datado el Presidente, nosotros 
vamos a seguir manteniendo una 
prioridad, a apurar el tranco, hasta 
que todos los compromisos que se 
han hecho con la ciudadanía estén 
cumplidos. Lo que no es una cosa 
de un año a otro, excede también 
eventualmente nuestro gobierno, 
esto tenemos que dejarlo enca-
minado y hay tareas que tendrán 
que asumir las futuras autorida-
des".
La ministra Toro recordó que "no-
sotros hemos dado una cuenta de 
que hay un 26% de avance, con dis-

tintas dimensiones, la dimensión 
psicosocial, de apoyo, en salud, en 
educación, en salud mental está 
muy avanzada, la reactivación pro-
ductiva. Pero sin duda la vivien-
da es un desafío importante, así 
también lo ha reconocido el mi-
nistro Montes. Aquí hay un plan 
que en su totalidad fue planteado 
a cinco años y en materia de vi-
vienda el grueso de los compro-

misos eran un plazo de alrededor 
de dos años”.
“Yo entiendo la urgencia por eso 
también hay soluciones transi-
torias.  Resolver en un año la re-
construcción de una vivienda, la 
verdad es que excede las capa-
cidades de la institución actual y 
las complejidades del terreno y 
de seguridad", sostuvo la ministra.

Ministra Toro y críticas por 
reconstrucción tras un año de 
megaincendio: "Plan en su totalidad 
fue planteado a cinco años" 

La secretaria de Estado indicó que, de esos cinco años, especí-
ficamente en materia de vivienda "el grueso de los compromi-
sos eran un plazo de alrededor de dos años”.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/ministra-toro-y-criticas-por-reconstruccion-tras-un-ano-de-megaincendio
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"N o lo conoce-
mos".  Así de ta-
jante fue el pre-
sidente regional 

del Partido Socialista, el diputado 
Nelson Venegas, sobre  Frederik 
Landabur,  exmilitante denunciado 
por  almacenamiento de mate-
rial de explotación sexual infan-
til, quien a su vez era director de la 
fundación Chile Diverso.
La denuncia fue revelada el sába-
do por el  Parque Cultural Ex Cár-
cel de Valparaíso, que recibió un 
correo el 31 de enero de parte de 
Landabur, en el cual se incluía un 
video de abuso sexual infantil. La 
presidenta del parque,  Gianina Fi-
gueroa,  denunció el hecho ante la 
Policía de Investigaciones (PDI).
Tras conocer del caso, este domin-
go el Tribunal Supremo del Par-
tido Socialista (PS) suspendió la 

militancia de Frederik Landabur, 
director de la fundación Chile Di-
verso.
El  fallo unánime se dio luego de 
una sesión que se extendió desde 
las 12:30 hasta las 13:10 horas de 
este domingo. Según el PS, la deci-
sión fue tomada debido a que  las 
acusaciones violan los derechos 
de niñas, niños y adolescentes,  lo 
cual va en contra de los principios 
del partido.

CAUSA ES RESERVADA
Landabur fue detenido el viernes 
y pasó a control de detención el 
sábado, aunque  la audiencia fue 
ampliada hasta el martes debido 
a diligencias en curso.  De acuer-
do al Ministerio Público,  debido al 
tenor de la denuncia, la causa se 
encuentra con carácter de reser-
va, por lo que la audiencia de este 

martes no será pública.
Al respecto, el presidente regional 
de la tienda, el diputado Nelson 
Venegas, dijo a  Puranoticia.cl  que 
"hemos tomado conocimiento de 
este hecho y la verdad es que se 
trata de un militante del Partido 
Socialista pero que no conoce-
mos, no es de la Región de Valpa-
raíso".
Adicionalmente, manifestó 
que  "nuestro compromiso es ab-
solutamente claro y categórico: 
todo delito donde estén involu-
crados nuestros militantes debe 
ser investigado y sancionado con 
absoluta firmeza, sin ningún tipo 
de excepción. No permitiremos que 
nadie atente contra los derechos 
de niños, niñas y adolescentes y 
por lo tanto ya el Tribunal Supremo 
del Partido Socialista suspendió 
los derechos del militante, se rea-

lizaron los trámites tendientes a 
la investigación para contestar los 
cargos que se le están formulando 
y se estableció ese plazo para que él 
pueda contestar, y evidentemente 
si es señalado como responsable 
nosotros no vamos a permitir que 
siga en nuestras filas".

"LÓGICO SEPARARLO DE SU
MILITANCIA"
Por su parte, el expresidente re-
gional socialista,  Eduardo Pastén, 
también dijo no conocer a Landa-
bur, a la vez que pidió la máxima 
medida cautelar para el exmilitante 
socialista y una investigación “muy 
exhaustiva”
“Me parece gravísimo, impresen-
table. Se supone que con esto se 
abre una investigación, pero  con 
ese grado de gravedad que tiene 
dicha denuncia yo creo que lo más 
lógico era separarlo de su mili-
tancia”, indicó a Puranoticia.cl.
“No lo ubico para nada, ni de nom-
bre. Tampoco ubico a la fundación 
que dirige”, confesó Pastén. “Para 
el partido es súper dañino, enturbia 
aún más lo que nos está ocurriendo 
en el PS y en general en la políti-
ca. La decisión del Tribunal Supre-
mo me parece súper correcta, es 
lo mínimo que se puede hacer con 
lo que se ha denunciado de este 
señor”, acotó.
Sobre la formalización de este mar-
tes, manifestó que espera “que la 
investigación llegue al fondo y de 
acuerdo a eso tomar la decisión en 
derecho.  Es de esperar que la in-
vestigación sea lo más exhausti-
va posible para llegar a la verdad 
y sea cual sea el resultado, tomar 
todas las sanciones que corres-
ponda según la justicia. Debido 
a  la denuncia, la medida cautelar 
debiese ser la prisión preventiva”.
Puranoticia.cl tomó contacto con 
el presidente regional del partido, 
Nelson Venegas, pero hasta el cie-
rre de esta nota no entregó decla-
raciones.

Escándalo de pornografía infantil 
en el Partido Socialista: Presidente 
regional asegura que a Landabur "no lo 
conocemos"

Para este martes está fijada 
la audiencia de formalización 
de Frederik Landabur, 
exmilitante del Partido 
Socialista, denunciado por el 
almacenamiento de material 
de explotación sexual 
infantil. El Tribunal Supremo 
de la tienda suspendió su 
militancia este domingo.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/escandalo-de-pornografia-infantil-en-el-partido-socialista-presidente
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/escandalo-de-pornografia-infantil-en-el-partido-socialista-presidente
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/escandalo-de-pornografia-infantil-en-el-partido-socialista-presidente
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U na mujer denunció que 
su hermano, un hombre 
de 52 años, fue víctima 
de un ataque homofó-

bico propinado por tres sujetos en 
la comuna de Los Andes, Región de 
Valparaíso.
Este hecho que se produjo en cer-
canias del edificio Paseo Andino, 
ubicado al lado del Paseo Urbano, 
en la avenida Santa Teresa con 
Chacabuco fue repudiado por el 
Movimiento de Integración y Li-
beración Homosexual (Movilh).
La denunciante, María Yolanda Mi-
randa Vivanco, relató a El Trabajo 
que los hechos ocurrieron la ma-
drugada del domingo 26 de enero 
cuando la víctima sufrió “un ataque 
homofóbico. Mi hermano es gay, él 
iba cruzando la calle y apenas lo 

hace; no sé, había caminado unos 
diez pasos por decir, cuando va por 
la mitad tres personas que estaban 
en el edificio, justo a la salida don-
de hay dos locales comerciales, 
bebiendo en la vía pública, em-
piezan a increparlo, a insultarlo, 
decirle cosas por su condición”.
Añadió que el ataque se originó 
porque  su hermano   “camina de 
una manera amanerada (…) él ve-
nía sólo, cruza la calle y ellos empie-
zan a increparlo: “oye tal por cual’, 
‘pelado concha… maric…”, dijo.
De acuerdo a la denunciante, du-
rante el incidente su hermano in-
tentó defenderse lanzamndo una 
piedra a los agresores,  tras lo cual 
se abalanzaron sobre él y “comen-
zaron  a  pegarle patadas y puños, 
lo aturden, lo dejan inconsciente a 

medio metro del portón de la salida 
del edificio (…) Mi hermano no tiene 
ningún hematoma en el cuerpo, ex-
cepto el hombro, pero toda la cara 
se la destruyeron”.
El afectado fue atendido en el Hos-
pital San Juan de Dios de Los An-
des, donde se constató contusión 
facial y craneal. Ya fue dado de 
alta.
Los hechos fueron denunciados 
ante Carabineros, invocando la 
Ley Zamudio.
El Movimiento de Integración y Li-
beración Homosexual (Movilh) re-
pudió el ataque, señalando “que de 
acuerdo a la denuncia está cruza-
do y motivado por homofobia. Es 
un hecho lamentable que deja en 
total vulnerabilidad a una persona 
en razón de su orientación sexual 

y expresión de género. Animamos 
a las autoridades de Los Andes, en 
especial a Carabineros y la Fiscalía, 
a investigar a fondo lo ocurrido y 
sancionar a los responsables”.
En tanto, la Corporación Féminas 
Diversas en Acción, de Los Andes, 
está ubicando a la víctima para 
ofrecerle orientación.

Denuncian ataque homofóbico a 
hombre en Los Andes: tres sujetos le 
propinaron golpes de pies y puño en su 
rostro

El afectado fue atendido 
en el Hospital San Juan de 
Dios de Los Andes, donde 
se constató contusión 
facial y craneal. Ya fue dado 
de alta.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/denuncian-ataque-homofobico-a-hombre-en-los-andes-tres-sujetos-le
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La Corporación Nacional Forestal 
(CONAF), entregó información 
respecto del incendio fores-
tal que se registra en la comuna 
de Limache, Región de Valparaíso.
El siniestro denominado "Cajón 
del Lebu 2" fue controlado y con-
sumió una superficie aproxima-
da de 0.21 hectáreas.
Debido a la emergencia, Conaf 
solicitó la evacuación del sector 
Cajón del Lebu mediante mensa-
jería SAE.
En base a la información técni-
ca proporcionada por Conaf, en 
coordinación con la delegación 
Presidencial Regional de Valpa-
raíso, la Dirección Regional de SE-
NAPRED canceló la Alerta Roja 
para la comuna de Limache por 
incendio forestal, que se mantu-
vo vigente desde este lunes 3 de 
febrero de 2025.
Se encuentran en el lugar el cuer-
po de Bomberos de Villa Alemana 
y de Limache, además de 8 briga-
das, 1 técnico, 4 aviones, 1 helicóp-
tero de Conaf.

Carabineros de la SIP de la Segun-
da Comisaría San Felipe detuvieron 
en la feria Diego de Almagro de la 
comuna a dos mujeres adultas que 
fueron sorprendidas vendiendo ci-
garrillos de forma ilegal.
Las aprehensiones se llevaron a 
cabo en el marco de los constantes 
servicios policiales que se desplie-
gan en las ferias libres para brindar 
mayor seguridad y tranquilidad a 
quien concurren al lugar.
Funcionarios lograron incau-
tar 1310 cajetillas de cigarrillos de 
diferentes marcas, avaluadas en 
la suma de $2.300.000, aproxima-
damente.
Las detenidas de 24 y 29 años, chi-
lenas, con antecedentes penales, 
serán puestas a disposición de la 
Justicia.

Cancelan la Alerta Roja para Limache tras control 
de incendio forestal que obligó a solicitar la 
evacuación del sector Cajón del Lebu

Detienen a dos mujeres por venta clandestina de cigarrillos en la 
feria Diego de Almagro de San Felipe

El siniestro denominado "Cajón del Lebu 2" consumió una 
superficie aproximada de 0.21 hectáreas.

Carabineros lograron 
incautar 1310 cajetillas de 
cigarrillos de diferentes 
marcas, avaluadas en la 
suma de $2.300.000, 
aproximadamente.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/cancelan-la-alerta-roja-para-limache-tras-control-de-incendio-forestal-que
https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/detienen-a-dos-mujeres-por-venta-clandestina-de-cigarrillos-en-la-feria
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C uando ha pasado un año 
y un día del megaincen-
dio que cobró la vida de 
136 personas y destruyó 

miles de casas y sueños, poco hay 
que celebrar y mucho que seguir es-
perando.  El escenario actual post 
“aniversario” de una tragedia 
sin precedentes es francamente 
decepcionante, y la apatía de la 
máxima autoridad nacional al 
justo salir del país rumbo a Uru-
guay deja muchas dudas.
Las soluciones se anunciaron, pero 
no llegaron a todos. Sólo a un pu-
ñado de damnificados, pero los 
cientos de familias que lo perdieron 
todo, no han podido recuperar ni 
sus familiares, ni sus vidas, ni sus 
recuerdos, ni sus casas.
Algunos ni siquiera la alegría. Los 
problemas de salud mental han 
llevado a 18 personas a quitarse 
la vida, dicen las agrupaciones de 
damnificados, y a la madrugada 
de este lunes comenzar una huel-
ga de hambre por lo que califican 
como “abandono” de las autori-
dades del Gobierno central.
La semana pasada algunos se 
manifestaron afuera del Congreso 
Nacional y afuera de la Delegación 
Presidencial Regional, pero pese a 
que buscaron hablar con alguna 
autoridad, nadie los recibió. Y hoy 
parece que la historia se repite,  
porque aunque 5 damnificados 
iniciaron una huelga de hambre 
en Villa Independencia, Viña del 
Mar, para llamar la atención del 
Presidente Gabriel Boric, éste ni 

siquiera está en el país… anda 
en Uruguay, y ni se ha referido al 
tema.
“Todo es  producto del total aban-
dono, de la indiferencia del gobier-
no. Nosotros queremos respuestas 
del gobierno central, ya no con los 
representantes de regiones, todo 
ha sido nefasto, porque no han 
dado soluciones concretas.  Nos 
han cerrado la puerta en la cara”, 
dijo una de las dirigentes de la huel-
ga de hambre este lunes a Purano-
ticia.cl.
Si los damnificados llegan al 
punto de una medida tan radical 
y extrema como una huelga de 
hambre para ser escuchados, y 
no lo son… ¿qué les queda por ha-
cer? ¿Qué otras puertas tienen que 
tocar? ¿Realmente el Gobierno pue-
de ayudarlos? ¿O habrá algo más 
detrás que no se sabe?
Este lunes, cuando Puranoticia.
cl conversó con el grupo de dam-
nificados que estaba en huelga de 
hambre, estos advirtieron que no 
habían sido visitados por ninguna 
autoridad, pero que sólo querían al 
Presidente Boric o al ministro de Vi-
vienda, Carlos Montes, a nadie más. 
Rechazaron la idea de que la alcal-
desa de Viña del Mar, Macarena 
Ripamonti, apareciera en el sector. 
“¿Y a qué va a venir?,  ¿a tomarse 
una foto y a sonreír?  Nosotros 
queremos que venga el Presiden-
te Boric, el ministro de Vivienda, 
Carlos Montes, que den la cara de 
una buena vez y nos entreguen 
soluciones. Nunca han sido ca-

paces de venir a la Villa Indepen-
dencia”, criticaron. 
Algunos dicen que la jefa comu-
nal sí anduvo por allá –otros dicen 
que no-, pero de lo que sí hay cer-
teza es de que envió una carta al 
delegado presidencial regional 
de Valparaíso, Yanino Riquelme 
–representante del Gobierno en 
la región- para pedirle que inter-
ceda con el Gobierno central a fin 
de que éste responda a los damnifi-
cados que están desesperados por 
ser escuchados. 
Pidió  “que se pueda evaluar ins-
tancias de diálogo que permitan 

canalizar adecuadamente las in-
quietudes de los manifestantes, 
con el fin de evitar que esta situa-
ción derive en afectaciones para 
la salud de los involucrados”.
Bien por Ripamonti. Mal por Boric. 
¿Era necesario dejar el país justo 
en la semana en que miles de fa-
milias esperan respuestas de su 

parte en una fecha tan sensible? 
¿Cuál es la señal que pretende dar 
el Jefe de Estado a quienes aún es-
peran las soluciones que prometió 
hace un año? 
Ya que el Mandatario no está, y los 
damnificados esperan sus pala-
bras, dejamos a continuación la 
promesa que hizo en El Patagual, 
en Viña Alemana, que hoy “enve-
jeció mal”: “Cada una de las fami-
lias que sufrió una afectación por 
este incendio es, igualmente impor-
tante  y acá no importa la comuna 
en que estaban, el barrio donde vi-
vían y la situación socioeconómica 

que tenían antes. Acá las víctimas 
son víctimas y, en ese dolor, todos 
nos igualamos y, por lo tanto,  te-
nemos el deber como Estado de 
responderle y estar presente... Es 
importante decirle a los vecinos y 
vecinas de cada rincón de los luga-
res afectados que vamos a llegar”. 
Sí… envejeció mal la “cuña”.

Una huelga de hambre 
en medio de un viaje a 
Uruguay
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E l Departamento de Preven-
ción de Accidentes de la 
Dirección de Aeronáutica 
Civil (DGAC) emitió un in-

forme preliminar donde analiza 
las causas que pudieron provocar 
el accidente aéreo donde falleció el 
expresidente Sebastián Piñera.
Ese día, la exautoridad viajaba jun-
to con su hermana Magdalena, el 
empresario Ignacio Guerrero, y su 
hijo Bautista Guerrero, luego de un 
almuerzo en la casa de José Cox.
El documento detalla que el heli-
cóptero tenía sus mantenciones al 
día y que partió con el peso ade-
cuado y con dos equipos radiales 
operativos.
La alcoholemia y el informe toxico-
lógico del piloto arrojaron  ausen-

cia de consumo de alguna sustan-
cia.
De acuerdo a lo indicado y citando 
a un testigo, los cuatro ocupantes 
del helicóptero subieron a la aero-
nave cerca de las 14:40 horas, con 
el objetivo de regresar hacia el 
sector Coique, ubicado al otro ex-
tremo del Lago Ranco.
“Mientras el piloto al mando y los 
tres pasajeros se desplazaban des-
de la casa hacia el helicóptero, a fin 
de abordar la aeronave, comenzó a 
precipitar una llovizna, resultando 
las cuatro personas con sus ves-
timentas humedecidas”, indica el 
documento.
Se agrega que “el piloto al mando 
(el expresidente Sebastián Piñera) 
procedió a encender el motor de la 

aeronave, sin embargo, no pudo lo-
grarlo en primera instancia, ante 
lo cual procedió a esperar 5 minu-
tos antes del segundo intento de 
arranque, período durante el cual, 
el piloto y los 3 ocupantes perma-
necieron al interior del helicóptero”.
El exjefe de Estado logró encender 
el helicóptero en el segundo inten-
to, emprendiendo el vuelo de regre-
so a Coique. Sin embargo, expone 
que “transcurridos unos metros, la 
aeronave inició un viraje hacia la 
izquierda, descendiendo hasta im-
pactar contra la superficie del 
Lago Ranco, aproximadamentea 
172 metros desde punto de despe-
gue. En el sitio del suceso  los 3 ocu-
pantes abandonaron    la aeronave, 
mientras que el piloto  al mando se 

hundió junto  al helicóptero.".
“A consecuencia del suceso, el pilo-
to al mando resultó fallecido pro-
ducto de una asfixia por inmer-
sión y los tres pasajeros, ilesos”, 
complementa.
“En cuanto a la aeronave, ésta  re-
sultó hundida a 28 metros de 
profundidad y con diversos daños 
estructurales”, puntualiza.
El informe preliminar mencionó 
que el motor será examinado en 
Estados Unidos para determinar si 
presentaba o no problemas.
Respecto al estado de la aeronave, 
el documento señala que “el opera-
dor cumplía con el mantenimien-
to obligatorio (Inspección Anual), 
establecido en la norma DAN 92 
Volumen III, en un CMA aprobado 
por la DGAC y con habilitaciones en 
el modelo y tipo de aeronave y con 
capacidad para efectuar Inspeccio-
nes Anuales”.
Bajo ese contexto, la DGAC detalla 
que en base a los antecedentes re-
visados durante el proceso investi-
gatorio, relacionados con el peso de 
la aeronave el día del accidente, se 
logró establecer que “al momento 
del último despegue, se habría en-
contrado dentro de los paráme-
tros de peso y C.G. (centro de gra-
vedad) requeridos para el vuelo”.
Además, se descarta que el ex-
presidente Piñera hubiera pilo-
teado el helicóptero con alguna 
sustancia que pudiese haber sido 
factor. El informe de alcoholemia 
arrojó “un resultado de 0,00 
g/L (0.00 gramos de alcohol por 
litro de sangre), sin observacio-
nes”.
Lo mismo ocurrió con el informe 
toxicológico, que fue “negativo, sin 
observaciones”.
Sobre las condiciones meteorológi-
cas, se señala que de acuerdo con 
la versión de un testigo “las condi-
ciones de visibilidad al momento 
del despegue permitían vuelo sin 
observaciones”.

Informe de DGAC a un año de la muerte 
de Piñera revela que el expresidente 
estaba apto para pilotear y que 
helicóptero cumplía normas

El documento premiliar del 
Departamento de Prevención 
de Accidentes de la Dirección 
de Aeronáutica Civil señala 
que el exandatario marcó 0 
en el examen de alcohol y 
toxicológico.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/informe-de-dgac-a-un-ano-de-la-muerte-de-pinera-revela-que-el-expresidente
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L a vocera del Gobierno,  Ai-
sén Etcheverry, aseguró 
que el Presidente  Gabriel 
Boric  aún  no ha confir-

mado su asistencia a ningún acto 
conmemorativo por el aniversa-
rio de la muerte de Sebastián Pi-
ñera, aunque se mantiene dispues-
to a apoyar a la familia Piñera en su 
duelo.
Etcheverry en conversación con 
Radio Infinita indicó que "ahora 
vienen las conmemoraciones del 
año. La familia está llevando ade-
lante una serie de actividades que 
son más bien familiares y privadas. 
Todo eso lo vimos en los diarios du-
rante el fin de semana y el rol del 

Gobierno es respetar eso. Ahora, 
hay muchas actividades pronosti-
cadas.  Entiendo que algunas au-
toridades de Gobierno han sido 
invitadas y, por supuesto, quienes 
tengan la oportunidad podrán 
participar".
"El ex Presidente Piñera, demo-
cráticamente electo en dos oca-
siones, tuvo una muerte trágica. 
Y como Estado, se han realizado 
todos los actos de reconocimien-
to y respeto que eso amerita. Es 
importante otorgar espacio a la 
familia para que pueda hacer su 
propio duelo", añadió.
La secretaria de Estado recordó el 
papel del Presidente Boric en los 

funerales de Estado del año pa-
sado:  "Ayer leía una entrevista a 
Cecilia Morel, en la que ella reco-
nocía muchas veces este homena-
je, el cual es propio de un Estado, 
propio de la República. Es lo que 
corresponde hacer y se hace de ma-
nera muy sencilla".
En relación a la estatua en conme-
moración del exmandatario, que 
se está discutiendo en el Senado, 
Etcheverry destacó la necesidad 
de  "dejar las evaluaciones histó-
ricas a los procesos y tiempos que 
esto requiere. Hay una discusión 
en el Congreso que debe seguir 
adelante".

Presidente Boric no tiene agendado 
participar en conmemoraciones por 
muerte de Sebastián Piñera

"Como Estado, se han 
realizado todos los actos 
de reconocimiento y 
respeto que eso amerita. 
Es importante otorgar 
espacio a la familia 
para que pueda hacer 
su propio duelo", dijo la 
vocera de Gobierno, Aisén 
Etcheverry.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-no-tiene-agendado-participar-en-conmemoraciones-por-muerte
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L a comisión de Hacienda de 
la Cámara de Diputados ci-
tará al ministro Mario Mar-
cel por el incumplimiento 

de la meta fiscal programada por 
la Dirección de Presupuesto para el 
déficit público, que en 2024 fue de 
$8.880.648 millones, equivalentes 
a un 2,9% del PIB estimado de ese 
año.
Luego de estos resultados los ex-
pertos proyectaron que el déficit 
estructural será mayor al 1,9% 
del PIB que se estableció como 
meta. Además, señalaron que es-
tos resultados obligarán al Gobier-
no a recortar aún más sus gastos en 
2025 e incluso podrían provocar la 
salida de la directora de Presupues-
to, Javiera Martínez.
Según consignó Emol, para el pre-
sidente de la comisión de Hacienda 
de la Cámara, Carlos Bianchi, "ha-
brá que hacer recortes mucho 
más de los US$600 millones, que 

va a ser absolutamente insuficien-
te. El gasto público va a tener que 
seguir reduciéndolo y esto es lo que 
nosotros vamos a debatir ahora en 
el mes de marzo".
También advirtió que alguien debe-
rá hacerse responsable y adelantó 
que citarán al ministro Mario Mar-
cel. "Acá uno se siente desde enga-
ñado hasta defraudado, porque, en 
definitiva, no hubo jamás una res-
ponsabilidad de todos los errores 
anteriores y en esta oportunidad 
no puede ser exactamente lo mis-
mo", declaró.
En tanto, el diputado Frank Sauer-
baum (RN) expresó que el incum-

plimiento "era predecible", ya que el 
Consejo Fiscal Autónomo (CFA) lo 
había advertido en el segundo 
informe del 2024. También recalcó 
la grave falencia que el Gobierno ha 
tenido para poder proyectar los in-
gresos del Estado debidamente.
"El Gobierno ha puesto el énfasis 
en diversas materias, pero menos 
en lo realmente relevante, que es 
volver a crecer. Por lo tanto, yo es-
pero que el año que les queda sea 
dedicado, entre otras cosas como 
prioritarias, al crecimiento econó-
mico, a la generación de nuevas in-
versiones, a la facilidad para poder 
invertir", afirmó.

En tanto, el diputado republicano 
Agustín Romero aseguró que "el 
gobierno ha fallado en su prome-
sa de responsabilidad fiscal. Se 
comprometieron a un déficit de 
1,9% del PIB, pero la realidad es un 
desajuste del 2,9%, lo que equivale 
a más de US$3.400 millones de di-
ferencia", dice.
"Esta falta de control y previsión es 
inaceptable. En cualquier empre-
sa, el ministro Marcel habría sido 
despedido", añadió.
"La situación es grave, porque 
la deuda estatal ya alcanza los 
US$130.825 millones, lo que sig-
nifica que cada chileno debe $6,5 
millones debido a la mala admi-
nistración. Como siempre, los más 
pobres son los que pagan los costos 
de la negligencia estatal, como ocu-
rre con las cuentas de la luz y tantas 
otras políticas fallidas, además del 
menor crecimiento y menos em-
pleo", agregó.

Comisión de Hacienda de la Cámara 
citará a ministro Marcel tras 
incumplimiento de la meta fiscal

 La comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados citará al 
ministro Mario Marcel por el incumplimiento de la meta fiscal 
programada por la Dirección de Presupuesto para el déficit 
público, que en 2024 la cifra fue equivalente a un 2,9% del PIB 
estimado de ese año.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/comision-de-hacienda-de-la-camara-citara-a-ministro-marcel-tras
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P arlamentarios del oficia-
lismo salieron en defensa 
de la directora de Pre-
supuesto, Javiera Martí-

nez, ante el incumplimiento de la 
meta fiscal programada por la 
Dipres para el déficit público, que 
en 2024 fue de $8.880.648 millo-
nes, equivalentes a un 2,9% del PIB 
estimado de ese año.
Luego de estos resultados los ex-
pertos proyectaron que el déficit 
estructural será mayor al 1,9% 
del PIB que se estableció como 
meta. Además, señalaron que es-
tos resultados obligarán al Gobier-
no a recortar aún más sus gastos en 
2025 e incluso podrían provocar la 
salida de Javiera Martínez.
En declaraciones a La Tercera, el di-
putado Jaime Sáez (Frente Amplio), 
de la Comisión de Hacienda Jaime 
Sáez (FA), señaló que “en el trans-
curso del año pasado el Ejecutivo 
realizó un ajuste del gasto cercano 
a US$1.500 millones, para mitigar 
los impactos que podría tener 
esta situación en el déficit fiscal".

"El crecimiento del gasto público 
fue de 3,5%, un punto porcentual 
menor al 4,5% que contemplaba la 
Ley de Presupuestos para 2024, lo 
que reafirma el compromiso de 
esta administración con la respon-
sabilidad fiscal”, añadió el diputa-
do.
Aunque no se logró la meta de dé-
ficit fiscal, aseguró que el Gobierno 
se ha mostrado abierto a colabo-
rar con el FMI y realizar los ajustes 
necesarios a la Ley de Presupuesto 
2025, lo que muestra el “profesio-
nalismo y el liderazgo en materia 
fiscal que ha mostrado Hacienda, 
en particular Javiera Martínez”.
Sobre la directora de la Dipres, 
Sáez enfatizó que “ha mantenido 
el timón con firmeza, a pesar de 
las múltiples presiones por expan-
dir el gasto y también por la ola de 
descalificaciones de la oposición, 
donde omiten los impactos de la 
pandemia y la política de expan-
sión descontrolada del gasto que 
llevaron adelante siendo gobierno".
Por su parte, el senador José Miguel 

Insulza (PS), de la comisión de Ha-
cienda de la Cámara Alta, señaló a 
La Tercera que espera una reacción 
oficial del gobierno sobre estos re-
sultados en materia fiscal. “Creo 
que las causas están claras, se tra-
ta simplemente de una estimación 
equivocada del recuento al hacer el 
ingreso nacional. Ese problema ya 
se planteó en la en la discusión del 
presupuesto y yo quisiera escuchar 
la opinión del ministro (Mario Mar-
cel)”, dijo.
Respecto al trabajo de la jefa de la 
Dipres, el senador socialista indicó 
que ha visto “en el congreso, en la 
Comisión de Hacienda y en la Co-
misión de Presupuesto mucha efi-
ciencia de parte de doña Javiera 
Martínez, con un gran conocimien-
to”.
Finalmente, el diputado Jaime Na-

ranjo (Ind. del PS), también de la 
Comisión de Hacienda, admitió que 
el último año ha sido de alta tur-
bulencia económica, pero que “las 
cifras se van adecuando a lo que 
queremos y pensamos y considera-
mos que es lo mejor”.
Y a pesar del déficit fiscal, respaldó 
a la titular de la Dipres. “Me pa-
rece que ha sido un trabajo muy 
serio, muy responsable y que re-
conoce, por lo menos de mi parte, 
todo un reconocimiento a esa la-
bor".
!"Yo no veo ningún inconveniente 
que ella pueda seguir desempe-
ñándose en las labores que está. 
Por el contrario, creo que durante 
estos períodos ha dado muestras 
de seriedad, de responsabilidad y 
de credibilidad”, concluyó.

Parlamentarios oficialistas respaldan 
a directora de Presupuesto, Javiera 
Martínez, ante incumplimiento de 
déficit

Parlamentarios del oficialismo salieron en defensa de 
la directora de Presupuesto, Javiera Martínez, ante el 
incumplimiento de la meta fiscal programada por la Dipres 
para el déficit público

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/parlamentarios-oficialistas-respaldan-a-directora-de-presupuesto-javiera
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E l Presidente Gabriel Bo-
ric, en el marco de la visita 
oficial a Uruguay, se refirió 
al cierre de los consula-

dos de Chile en Caracas y Puerto 
Ordaz, lo que confirma el quiebre 
de las relaciones diplomáticas con 
Venezuela.
“En la práctica hoy, por decisión 
del Gobierno de Venezuela, no hay 
relaciones, eso es un hecho, pero 
Chile tiene una larga tradición de 
Estado que no rompe relaciones 
con países que piensan distinto… 
nosotros creemos en la diploma-
cia, nosotros somos responsables y 
pensamos en los pueblos y no en la 
relación entre presidentes. Y noso-
tros queremos atender a los chile-

nos que están allá, por eso tanto vía 
online o solicitando ayuda a otro 
país, vamos a seguir atendiendo a 
nuestros connacionales”, recalcó 
el mandatario chileno, quien se re-
unió con su par uruguayo Luis La-
calle Pou y con José Mujica, otrora 
Jefe de Estado de la nación oriental
“Acá el gobierno venezolano, la dic-
tadura venezolana, ha avanzado 
hacia una cuestión absolutamen-
te caprichosa en la que expulsó a 
nuestro cuerpo diplomático y ahora 
decidió cerrar los consulados, pero 
Chile no cae en provocaciones. No-
sotros tenemos una cultura política 
distinta, una cultura de respeto al 
derecho internacional y de poner 
por delante el bienestar de nuestra 

gente antes que el arrebato de los 
gobernantes”, agregó Boric, quien 
insistió que en Venezuela “se roba-
ron las elecciones”.
Además, el Presidente de Chile ca-
lificó como  “gravísimas” las sos-
pechas de la fiscalía en relación a 
que el gobierno de Nicolás Maduro 

estaría detrás del crimen del ex-
militar venezolano Ronald Ojeda, 
quien fue secuestrado y asesinado 
en nuestro país, y confirmó que, si 
se confirma, Chile recurrirá a tribu-
nales internacionales.
“Nosotros como país hemos decidi-
do que, en la medida que avance la 
investigación, y si se confirman las 
sospechas que existen respecto al 
involucramiento del gobierno ve-
nezolano en el asesinato de Ronald 
Ojeda, vamos a recurrir a la Corte 
Penal Internacional. Esto de con-
firmarse, cosa que le corresponde 
a la justicia no a nosotros, pero de 
confirmarse es gravísimo, graví-
simo y que nadie le baje el perfil”, 
finalizó el mandatario chileno.

Presidente Boric dice que no hay 
relaciones con Venezuela por 
una decisión "caprichosa" de la 
"dictadura"

El Mandatario manifestó 
que Chile "tiene una larga 
tradición de Estado que 
no rompe relaciones 
con países que piensan 
distinto".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidente-boric-dice-que-no-hay-relaciones-con-venezuela-por-una-decision
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L a timonel del Partido So-
cialista, Paulina Vodano-
vic, al comentar la última 
encuesta Pulso Ciudadano, 

aseguró que la candidata natural 
de su partido sería Michelle Ba-
chelet aunque respetan la decisión 
públicamente planteada por la ex-
presidenta.
La senadora dijo en radio Infinita 
que para la colectividad “la candi-
data natural sería la presidenta 
(Michelle) Bachelet, pero también 
somos respetuosos de lo que ella 
misma ha señalado en varias 
ocasiones”.
“A lo que invitamos a la presiden-
ta Bachelet en marzo es a pro-

nunciarse, no acerca de su calidad 
de eventual candidata, sino más 
bien hacer un análisis del momen-
to político, de cómo ella ve el tema 
presidencial, a escucharla y tam-
bién hacerle un reconocimiento por 
parte de esta mesa que está termi-
nando su periodo”, comentó la pre-
sidenta del partido socialista.
En la encuesta Pulso Ciudadano que 
lidera Evelyn Matthei (27,4%), Mi-
chelle Bachelet aumentó 2 pun-

tos porcentuales, alcanzando el 
12,2% de las preferencias. De esta 
manera, desplazó al líder del Parti-
do Republicano, José Antonio Kast 
(9,6%).
Consultada si el nombre de Bache-
let es prioritario, la parlamentaria 
respondió que “ella lo sabe, todos 
lo saben, pero no quisiera apa-
recer haciendo una presión in-
debida públicamente, cuando la 
hemos invitado -ella- a hacernos 

una visión de lo que es el momento 
político y particularmente del tema 
presidencial”.
Sobre su oposición a la estatua al 
expresidente Sebastián Piñera por 
su falta de “calidad moral”, la par-
lamentaria ratificó sus dichos en 
esta misma entrevista: “Nunca se 
ha visto en la historia de Chile que 
a  nadie le hayan levantado un 
monumento a tan corto plazo sin 
haber dado una discusión históri-
ca, con un cierto descanso, y sobre 
todo cuando hay situaciones co-
yunturales bien complejas como las 
que todos conocemos de la actual 
intervención del Poder Ejecutivo en 
el Poder Legislativo”.

Presidenta del PS asegura que 
Bachelet sería la candidata 
presidencial "natural", pero evitan 
hacer "una presión indebida"

Paulina Vodanovic indicó que "somos respetuosos de lo que 
ella misma ha señalado en varias ocasiones".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/presidenta-del-ps-asegura-que-bachelet-seria-la-candidata-presidencial


29



Nacional Lunes 3 de Febrero30

La PDI descartó lesiones atri-
buibles a terceros en la muerte 
de un lactante de tan sólo 5 me-
ses de vida que hoy en la mañana 
ingresó sin signos vitales al Hospi-
tal San José, de la comuna de  In-
dependencia  de la capital.  Los 
padres, que trasladaron al me-
nor al recinto, se encuentran en 
calidad de testigos.
Sin embargo, la causa de muerte 
será determinada por el Servicio 
Médico Legal, ya que  el rostro 
del pequeño estaba cianótico, 
es decir, de todo azulado, por la 
falta de oxígeno.  En principio se 
sospechó que uno de los padres 
se quedó dormido y lo aplastó. El 

caso está siendo investigado por 
la Brigada de Homicidios (BH) de 
la PDI.
Al respecto, el subcomisario de 
la BH  Joaquín Valencia  informó 
que  "en relación a las primeras 
diligencias que se lograron es-
tablecer, el menor es trasladado 

por los padres hasta este recinto 
asistencial, donde ingresa sin 
signos vitales".
Añadió que  "al examen exter-
no del cuerpo no se observan 
lesiones atribuibles a terceras 
personas. Según lo que señala 
el informe médico preliminar 

se encontraría cianótico, con su 
rostro morado".
Finalmente, indicó que  "los pa-
dres están en calidad de testi-
gos, se les está tomando decla-
raciones a fin de establecer la 
dinámica de los hechos".

Un carabinero de civil mató a un su-
jeto que intentó asaltarlo la noche 
del domingo para robar su vehículo 
en una encerrona en la comuna de 
La Florida de la capital. La pareja 
del funcionario, una mujer de 22 
años, resultó herida de un dispa-
ro.
De acuerdo a los primeros antece-
dentes, los hechos ocurrieron alre-
dedor de las 22 horas en avenida 
Vicuña Mackenna Oriente con 
Granada, donde el efectivo policial 
de franco, un cabo segundo, condu-
cía su automóvil en compañía de su 
pareja.

Imprevistamente, un grupo inde-
terminado de delincuentes en mo-
tocicleta lo interceptó y amenazó 
con pistolas para que entregara el 
vehículo. Sin embargo, el carabine-
ro repelió el atraco con su arma de 
servicio y abatió a uno de los anti-
sociales.

Carabinero de civil mata a delincuente que 
intentó robar su vehículo en La Florida

Detienen a 29 personas por robo de camión 
con 45 mil kilos de carne en autopista Los 
Libertadores

En un audaz robo,  una banda de-
lictual robó un camión con 45 mil 
kilos de carne en la Autopista Los 
Libertadores, pero Carabineros in-
tervino en Lampa, Región Metropo-
litana,  deteniendo a los ladrones 
en el momento de la descarga.
El camión proveniente de Argenti-
na, circulaba por la autopista Los 
Libertadores cuando fue intercep-
tado por un vehículo negro desde el 
que descienden dos sujetos, intimi-
dan al chofer (de nacionalidad ar-
gentina) y lo retienen, llevándose 
el transporte que mantenía la 
carne hasta un predio en la comu-
na de Lampa.

Lactante de 5 meses fallece por falta de oxígeno 
en Independencia: PDI descarta lesiones 
atribuibles a terceros

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

La pareja del 
funcionario, una mujer 
de 22 años, resultó 
herida de un disparo.

El camión, proveniente 
de Argentina, fue 
interceptado por un 
vehículo negro con dos 
sujetos que intimidan al 
chofer (de nacionalidad 
argentina) y lo retienen, 
llevándose el transporte 
que mantenía la carne 
hasta un predio en 
Lampa.

El rostro del pequeño 
estaba cianótico, es 
decir, de todo azulado. 
En principio se sospechó 
que uno de los padres 
se quedó dormido y lo 
aplastó. El caso está siendo 
investigado por la Brigada 
de Homicidios (BH) de la 
PDI.

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabinero-de-civil-mata-a-delincuente-que-intento-robar-su-vehiculo-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-29-personas-por-robo-de-camion-con-45-mil-kilos-de-carne-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/carabinero-de-civil-mata-a-delincuente-que-intento-robar-su-vehiculo-en-la
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/detienen-a-29-personas-por-robo-de-camion-con-45-mil-kilos-de-carne-en
https://puranoticia.pnt.cl/nacional/lactante-de-5-meses-fallece-por-falta-de-oxigeno-en-independencia-pdi
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L a presidenta de Méxi-
co,  Claudia Sheinbaum, 
rechazó los aranceles del 
25% a las exportaciones 

mexicanas a Estados Unidos im-
puestos el sábado por Donald 
Trump.
"No es con la imposición de los 
aranceles como se resuelven los 
problemas, sino hablando y dialo-
gando", escribió la mandataria en 
un comunicado.
Trump firmó una orden ejecutiva 
que impone aranceles del 25% so-
bre los productos importados de 
México y Canadá y un impuesto 
del 10% a China.
El republicano culpa a México de 
la  "avalancha" de fentanilo  que 
entra a su país y justifica la medida, 
un golpe inédito al tratado de libre 
comercio, con que los migrantes ile-
gales representan una amenaza a 
la seguridad de EE.UU.
Sheinbaum dijo haber dado la or-
den de  implementar un plan de 
medidas arancelarias y no aran-
celarias  "en defensa de los intere-
ses de México".
Según reportaron diversos medios, 
se espera que anuncie este lunes 
cuál será su plan para responder a 

los aranceles de Trump, que incluye 
medidas similares a productos de 
EE.UU.
La presidenta también señaló que 
México está preparado para las 
medidas de Trump, y rechazó sus 
acusaciones.
"Rechazamos categóricamente la 
calumnia que hace la Casa Blan-
ca  al Gobierno de México de tener 
alianzas con organizaciones crimi-
nales", escribió.
"Si en algún lugar existe tal alianza 
es en las armerías de los Estados 
Unidos que venden armas de alto 
poder a estos grupos criminales".
La mandataria también recordó 
que México ha incautado 40 tone-
ladas de droga desde que está en el 
poder, hace cuatro meses, y sugirió 
a Washington atender su crisis de 
salud por el consumo de opioides.
Esta no es la primera vez que Trump 
decide imponer aranceles sobre 
productos mexicanos.
En 2018, durante su primer manda-
to, impuso aranceles del 25% ace-
ro y 10% al aluminio. El entonces 
presidente mexicano Enrique Peña 
Nieto respondió con impuestos del 
10% al 25% a materiales hechos 
con acero, carne de cerdo, varios 

tipos de quesos, manzanas, pa-
pas, arándanos y bourbon esta-
dounidenses.
Sin embargo, tras llegar a un acuer-
do con México para reducir la lle-
gada de inmigrantes a través de 
su frontera sur, Trump dio marcha 
atrás en 2019 a sus planes de impo-
ner aranceles sobre todos los pro-
ductos mexicanos.

EL QUE MÁS PIERDE
Al igual que su antecesor, Andrés 
Manuel López Obrador, Sheinbaum 
decidió colaborar con EE.UU. redu-
ciendo el número de migrantes 
que cruzan la frontera con la espe-
ranza de que Washington garanti-
ce el flujo de mercancías y remesas 
de mexicanos emigrantes.

Sin embargo, Trump, en su políti-
ca de  "promesa hecha, promesa 
cumplida", ha insistido en los aran-
celes a pesar de que pueden signifi-
car un repunte en la inflación en la 
economía estadounidense.
Tras la rúbrica de la orden ejectuvia 
este sábado 1 de febrero, se espera 
que ambos gobiernos entren en 
negociaciones sobre los detalles de 
los aranceles.
México y EE.UU. tienen una de las 
relaciones comerciales más gran-
des del mundo gracias al Tratado 
entre México, Estados Unidos y Ca-
nadá (T-MEC), sucesor del Ttratado 
de Libre Comercio de América del 
Norte (TLCAN)  firmado en 1994 
y que se fue renovando hasta el 
acuerdo del T-MEC en 2020, con 
Trump en el poder.
Las dinámicas de la globalización 
y la pandemia hicieron que la re-
lación se estrechara en los últimos 
años, convirtiendo a México en el 
principal importador de Estados 
Unidos, rebasando a China y Ca-
nadá.
Sin embargo, México es el principal 
afectado de una interrupción del 
T-MEC debido a que el 80% de sus 
exportaciones son a EE.UU.

"Nada por la fuerza, todo por la razón": 
México responde a Trump y anuncia 
aranceles a productos de EE.UU.

La presidenta de México, 
Claudia Sheinbaum, dijo 
haber dado la orden de 
implementar un plan de 
medidas arancelarias y no 
arancelarias "en defensa de 
los intereses de México".

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/nada-por-la-fuerza-todo-por-la-razon-mexico-responde-a-trump-y-anuncia
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L os ministros de Exteriores 
de Venezuela y Brasil, Yván 
Gil y Mauro Vieira, man-
tuvieron una reunión en la 

que han hablado de los  "lazos de 
amistad" entre ambos países, pese 

a las aireadas discrepancias entre 
los gobiernos de Nicolás Maduro y 
Luiz Inácio Lula da Silva a cuenta de 
las últimas elecciones presidencia-
les venezolanas.
La  "cordial reunión", en palabras 

de Gil, tuvo lugar en los márgenes 
de la cumbre de la Organización del 
Tratado de Cooperación Amazóni-
ca (OTCA) en Surinam.
"Este encuentro nos ha permiti-
do reafirmar nuestros lazos de 

amistad y el respeto mutuo por la 
soberanía de nuestros pueblos", 
dijo el jefe de la diplomacia vene-
zolana.
La relación entre Maduro y Lula da 
Silva se resintió después de que 
este último pusiese en duda la 
victoria del líder chavista en las 
presidenciales de julio de 2024 y 
reclamase en vano la presentación 
de las actas oficiales que avalaban 
dicho triunfo.
El mandatario brasileño tampoco 
asistió a la investidura de Madu-
ro el 10 enero, aunque sí hubo re-
presentación de Brasil.

Cancilleres de Venezuela y Brasil 
ratifican los "lazos de amistad y 
respeto mutuo" entre sus países 
durante encuentro en Surinam

La "cordial reunión", en 
palabras de Yván Gil, tuvo 
lugar en los márgenes de la 
cumbre de la Organización 
del Tratado de Cooperación 
Amazónica (OTCA) en 
Surinam.

https://puranoticia.pnt.cl/internacional/cancilleres-de-venezuela-y-brasil-ratifican-los-lazos-de-amistad-y-respeto
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Continúan las  reacciones por el 
bochorno en la serie de Copa Da-
vis entre Chile y Bélgica en Has-
selt,  luego de que cuando se defi-
nía el cuarto punto,  el local Zizou 
Bergs golpeó a Cristian Garin pro-
vocando la caída del tenista nacio-
nal y después el nacional se negó a 
reanudar el encuentro y fue desca-
lificado.
En las últimas horas, la Federación 
de Tenis de Chile publicó un duro 
comunicado  y este lunes envió 
una carta a la Federación Interna-
cional de Tenis (ITF) con potentes 
exigencias.
El organismo que preside  Sergio 
Elías  pidió que se  dé a "Gago" 
como ganador del cotejo, debido 
a la "incorrecta aplicación del re-

glamento y a la clara interferen-
cia física del Sr. Bergs".  Con eso, 
la serie quedaría empatada a dos, 
por lo que la Federación nacional 
quiere que se juegue el quinto pun-
to bajo condiciones "que aseguren 
la equidad para ambos equipos".
Además, Chile solicita  "medidas 
compensatorias para Chile, como 
una entrada automática como 
wild card a las Finales de la Copa 
Davis, en reconocimiento de la 
desventaja sufrida debido a la 
falta de aplicación de las reglas 
por parte de la ITF".
Por último, la entidad exige 
una  "una revisión interna del ar-
bitraje en este partido, en parti-
cular las decisiones tomadas por 
el árbitro, Sr. Carlos Ramos, para 
evitar que se produzcan situacio-
nes similares en el futuro".
También, la Federación chilena no 
descarta iniciar acciones lega-
les en el marco del derecho deporti-
vo tanto ante la ITF como ante cual-
quier otro organismo competente.

Federación de Tenis de Chile pide que se 
dé a Cristian Garin ganador ante Bergs y 
otras exigencias

Un verdadero bochorno se vivió 
en la serie de Copa Davis entre 
Chile y Bélgica en Hasselt. Cuan-
do se definía el cuarto punto de la 
confrontación, Cristian Garin (132° 
del ranking ATP) fue golpeado por 
Zizou Bergs (61°) y posteriormente 
descalificado por negarse a jugar.
Por eso, "Gago" explotó en confe-
rencia de prensa, pero después uti-
lizó sus redes sociales para una vez 
más expresar su impotencia por el 
papelón que se vivió en la Ensala-
dera de Plata.
"Sigo sin creer que nos descali-
ficaron. Que el árbitro general me 
forzara a jugar con mareos y sin 
poder ver bien después de 2h40 
min jugando a alta intensidad", co-
menzó escribiendo el "Tanque".

"Años amando este deporte, viendo 
millones de partidos y nunca vi, ni 
pensé vivir algo así. Mucha pena 
después de todo el esfuerzo de la 

semana y todo el trabajo en equipo. 
Gracias a la ITF (Federación Inter-
nacional de Tenis) por la cero preo-
cupación por mi salud", añadió.

Por último, Garin sentenció: "Gra-
cias a todos los chilenos. Duro 
momento pero seguimos".

"Nunca pensé vivir algo así": El nuevo desahogo de Garin tras 
bochorno en la Copa Davis

Cuando se definía el 
cuarto punto de la serie 
entre Chile y Bélgica en 
Hasselt, el nacional fue 
golpeado por Zizou Bergs 
(61°) y posteriormente 
descalificado por negarse a 
jugar.

En las últimas horas, la Federación de Tenis de 
Chile publicó un duro comunicado y este lunes 
envió una carta a la Federación Internacional 
de Tenis (ITF) con potentes exigencias.

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/nunca-pense-vivir-algo-asi-el-nuevo-desahogo-de-garin-tras-bochorno-en
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/federacion-de-tenis-de-chile-pide-que-se-de-a-cristian-garin-ganador-ante
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En una jornada marcada por la 
emoción y la tradición hípica, Lucky 
Red se adjudicó el clásico El Derby 
2025, consolidándose como el gran 

campeón de la temporada y escri-
biendo su nombre en la historia del 
turf nacional.
Con un peso de 463 kilos y criado en 

el  Haras Don Alberto,  el ejemplar 
logró imponerse en la pista del Val-
paraíso Sporting Club, en Viña del 
Mar,  bajo la conducción del jinete 

Joaquín Herrera.
La competencia, disputada sobre 
una distancia de 2.400 metros en 
pasto, reunió a 16 ejemplares, todos 
en busca de la corona en la Ciudad 
Jardín.  Sin embargo, fue Lucky 
Red quien se quedó con la glo-
ria, dejando en segundo lugar a 
Ponteau y en la tercera posición a 
Cassis Violeta.
Con esta victoria,  Lucky Red ce-
rró con éxito El Derby,  la carrera 
más importante del calendario 
hípico chileno, disputada desde 
1885 y considerada el máximo 
desafío para machos y hem-
bras de tres años en el país. 
Además del prestigio, el campeón 
se llevó un premio de 77 millones de 
pesos, reafirmando la relevancia de 
esta histórica competencia.

Viña del Mar: Lucky Red se consagró en El 
Derby 2025

Con un peso de 463 kilos 
y criado en el Haras Don 
Alberto, el ejemplar logró 
imponerse en la pista del 
Valparaíso Sporting Club, 
en Viña del Mar, bajo la 
conducción del jinete 
Joaquín Herrera.

Universidad de Chile sufrió su 
primera derrota oficial en esta 
temporada 2025 tras caer por un 
ajustado 1-0 frente a Magalla-
nes en el Estadio Nacional, por la 
segunda fecha de la fase grupal de 
Copa Chile, donde los estudiantiles 
defienden el título.
Y el capitán Marcelo Díaz lamentó 
la caída ante el conjunto "carabele-
ro", expresando que "la sensación 
es mala después de perder un 
partido, más en la vuelta al Nacio-
nal. Magallanes nos sorprendió, se 
llevan un justo resultado. Tendre-
mos que seguir trabajando muchí-
simo, nos hemos creado varias oca-
siones de gol y no hemos podido 
convertir".
"Hicimos un buen partido en líneas 
generales, pero nos faltó lo más im-
portante, tener eficacia y un poco 
de paz en el área rival. Hay que fe-
licitar al portero de ellos, que atajó 
muchísimo. En líneas generales, el 

equipo se comportó de muy buena 
forma, pero no nos sirvió", añadió 
"Carepato".
En otro tema, el experimentado me-
diocampista se refirió a su regreso 
a la Selección Chilena tras 8 años, 
al ser convocado por el técnico de 
la Roja, Ricardo Gareca, para el 
amistoso de este sábado 8 de fe-
brero ante Panamá en el Estadio 

Nacional.
"Me deja contento volver, vamos 
a ir a disfrutar. No he conversado 
nada con el entrenador. El martes 
me presentaré como cualquier ju-
gador y vamos a ver qué es lo que 
se viene. En mi mente está disfru-
tar".
"Hay que ir paso a paso, no hay que 
pensar en el futuro, sino en el pre-

sente. Lo que venga más adelante, 
el futuro lo dirá", añadió el volante.
Por último, sobre la opción de vol-
ver a compartir mediocampo con 
Arturo Vidal y Charles Aránguiz, 
sostuvo que "eso lo decidirá el 
entrenador. Estamos convocados 
varios que ya nos conocemos y el 
entrenador quien toma las decisio-
nes".

Marcelo Díaz celebra su regreso a la Roja tras ocho años: "En mi 
mente está disfrutar"

Respecto a la opción 
de volver a compartir 
mediocampo con Arturo 
Vidal y Charles Aránguiz, el 
volante sostuvo que "eso lo 
decidirá el entrenador".

https://puranoticia.pnt.cl/deportes/vina-del-mar-lucky-red-se-consagro-en-el-derby-2025
https://puranoticia.pnt.cl/deportes/marcelo-diaz-celebra-su-regreso-a-la-roja-tras-ocho-anos-en-mi-mente-esta
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Luego de que Naya Fácil se haya 
sentido discriminada tras no ser in-
vitada a la gala del Festival de Viña, 
la influencer creó su propio evento, 
el cual se llamará La Gala del Pue-
blo.
La noche del domingo, en el pro-

grama de farándula, Primer Plano, 
la "embajadora" del certamen vi-
ñamarino 2024 confirmó que ya 
envió a las autoridades la solicitud 
de permisos para la realización del 
evento, el cual será el 21 de febrero 
a las 22 horas, la misma fecha de la 

gala oficial. 
Además, aseguró que ya tiene  70 
famosos confirmados y que está 
trabajando en conseguir a una fi-
gura internacional para que sea 
parte del evento. También reveló 
que esta "nueva gala" será comple-

tamente gratuita para todo tipo de 
público.
Naya comentó que el evento con-
tará con un espacio para  500 
personas  y que en relación a sus 
entradas, está buscando la forma 
de distribuirlas a través de un sis-
tema digital. De esa forma, quienes 
adquieran un ticket, recibirán un 
código QR que tendrá el rut aso-
ciado, por lo tanto será personal e 
intransferible.
"Estoy compitiendo con la gala más 
importante de Chile.  Lo que más 
me preocupa es que salga todo 
bien. Estoy tomando todas las me-
didas de seguridad, de permisos. 
Quizás va a ser un evento cortito, 
no con tanta fiesta, pero quiero que 
sea un bonito recuerdo", reveló.

Naya Fácil reveló más detalles sobre la Gala del Pueblo: "Estoy 
tomando todas las medidas de seguridad"

La influencer chilena 
aseguró que ya tiene 70 
famosos confirmados.

Y cada vez queda menos para uno 
de los eventos más vistos de la 
temporada: la Gala del Festival de 
Viña.
El medio La Cuarta en una conver-
sación con Only Fama, el director 
general del certamen, Álex Her-
nández, entregó detalles de lo que 
se verá por las pantallas de Mega.
El evento será la noche del próxi-
mo 21 de febrero  en el Sporting 
de Viña del Mar, y será diferente a 
otras versiones, ya que volverá a lo 
clásico, más un desfile de modas y 
una serie de entrevistas a quienes 
pasarán por la alfombra roja.
También, detallaron que ahora los 
asistentes podrán tener un lugar 
donde sentarse, en unas gradas 
que se ubicarán frente al escenario.
El ejecutivo recalcó que: “Estamos 
hablando de una gala que tiene 
muchos invitados, son cerca de 
260-270 a la alfombra. En vez de 
partir a las 10 de la noche partirá 

a las 9, y antes habrá una previa”. 
Esto último será la preparación de 
los famosos.
Además, Hernández detalló  quie-
nes son algunos de los confir-
mados: Eduardo Fuentes, Daniel 
Fuenzalida, Gonzalo Fouillioux, 
Jean Philippe Cretton.

Leonor Varela, Pangal Andrade, Pe-
dro Astorga, Daniela Vega, Di Mon-
do, Emilia Dides, Eva Gómez, Martín 
Cárcamo, María Luisa Godoy, entre 
otros.
También, reveló que un grupo im-
portante de deportistas asistirán 
al evento, entre ellos: Fernando 

González, Alberto Abarza, Nata-
lia Duco, Sammis Reyes, Yasmani 
Acosta, entre otros.
Bajo esta misma línea, Álex confir-
mó la presencia de invitados inter-
nacionales, aunque no entregó los 
nombres.

Dan a conocer detalles de la Gala del 
Festival de Viña del Mar: "Son cerca de 
260-270 a la alfombra"

El director general del 
certamen, Álex Hernández, 
entregó detalles de lo que 
se verá por las pantallas de 
Mega.

https://puranoticia.pnt.cl/espectaculos/dan-a-conocer-detalles-de-la-gala-del-festival-de-vina-del-mar-son-cerca
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La cantante y compositora es-
tadounidense,  Beyoncé, fue una 
de las grandes ganadoras de los 
Grammy 2025, ya que al obtuvo el 
premio del Álbum del año por su 
disco "Cowboy Carter".
Por otro lado, otro gran ganador 
de la noche fue el rapero Kendrick 
Lamar, quien consiguió cinco reco-

nocimientos, entre ellos los de Gra-
bación del año y Canción del año 
por su tema "Not like us".
Bajo esta misma línea, pese a las 
seis nominaciones a las que optaba 
por su último álbum 'The Tortured 
poets department", la cantan-
te Taylor Swift se fue con las ma-
nos vacías, al igual que Billie Eilish, 

quien partía como una de las favo-
ritas de la edición.

GANADORES DE LOS GRAMMY 
2025
GRABACIÓN DEL AÑO - 'Not Like 
Us', Kendrick Lamar
ÁLBUM DEL AÑO - 'COWBOY 
CARTER', Beyoncé

CANCIÓN DEL AÑO - 'Not Like 
Us', Kendrick Lamar, songwriter 
(Kendrick Lamar)
MEJOR ARTISTA NUEVO - Cha-
ppell Roan
PRODUCTOR DEL AÑO, NO CLÁ-
SICO - Daniel Nigro
COMPOSITOR DEL AÑO, NO CLÁ-
SICO - Amy Allen
MEJOR ÁLBUM DE POP LATINO 
- 'Las Mujeres Ya No Lloran', de 
Shakira
MEJOR ÁLBUM DE MÚSICA 
URBANA - 'LAS LETRAS YA NO 
IMPORTAN', Residente
MEJOR ÁLBUM LATINO DE ROCK 
O ALTERNATIVO - '¿Quién trae las 
cornetas?', Rawayana
MEJOR ÁLBUM DE MÚSICA 
MEXICANA (INCLUYENDO TEXA-
NO) - 'Boca Chueca, Vol. 1', Carín 
León
MEJOR ÁLBUM DE MÚSICA 
TROPICAL - 'Alma, Corazón y Salsa 
(Live at Gran Teatro Nacional)', 
Tony Succar, Mimy Succar

Conoce a los ganadores de los Grammy 2025: Beyoncé se quedó 
con el Álbum del año

Otro gran ganador de la 
noche fue el rapero Kendrick 
Lamar, quien consiguió cinco 
reconocimientos.

El rapero estadounidense, Kanye 
West, causó polémica tras llegar 
junto a su esposa,  Bianca Censo-
ri, a la ceremonia de los premios 
Grammy 2025 sin estar invitado. 
Además, otra situación que llamó 
bastante la atención fue que Cen-
sori lució un corto vestido comple-
tamente transparente.
Al llegar al evento, la arquitecta lle-
vaba puesto un abrigo negro, y en 
la alfombra roja, dando la espalda 
a la prensa, lo dejó caer, mostrando  
todo su cuerpo. Todo esto junto a 
West, quien vestía completamente 
de negro.
Luego, se giró y caminaron, y según 
reportan medios estadounidenses, 
ambos debieron salir del recinto, 
la Crypto.com Arena, ya que la pre-
sencia del músico ya había alerta-
do a la organización, por lo que un 
grupo de guardias tuvo que es-
coltarlos fuera del recinto de Los 
Angeles.

Ye y su esposa causaron tremendo 
revuelo entre los asistentes, los es-
pectadores y por supuesto, la or-
ganización de los GRAMMYS 2025. 
Debido a esto, el medio Page Six in-

dica que la controversial pareja fue 
expulsada de los Grammys. 
Cabe mencionar que esta  no es la 
primera vez que  Bianca  luce una 
vestimenta de este tipo, ya que, 

desde que contrajo matrimonio 
con  Kanye, sus elecciones para 
vestir fueron evolucionando hasta 
llegar al punto de ocultar nada, o 
muy poco.

Polémica en los Grammy 2025: Kanye 
West llegó sin ser invitado y su pareja se 
presentó desnuda

Según reportan medios 
estadounidenses, ambos 
fueron expulsados del 
recinto.
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